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TITULARES LOCALES 
 
 

  

 
 

RMV impuso candidatos en el PAN: Mondragón 
A través de Fernando Manzanilla, negoció para que Javier Lozano Alarcón quedara en 

primera posición de la fórmula al Senado, acusa en dirige estatal. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

RESA, denunciada ante Profepa 

La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) interpuso 
una denuncia ante la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) en 
contra de la empresa RESA, encargada de la operación del relleno sanitario de 
Chiltepeque, debido a que no ha podido controlar la fuga de lixiviados (líquidos que se 
producen por la degradación de materia orgánica). (Heraldo) 

   

 

 

Llegamos donde nadie: E. Rivera  
Culmina Eduardo Rivera Pérez con su primer año de gobierno municipal en Puebla: 

realizado, contento, lleno de emociones, pero con una gran preocupación que es la 
―dualidad que tiene Puebla‖, en donde una cara de la moneda hay zonas bellas urbanas 
con todos los servicios y en la otra hay rezagos, como en las juntas auxiliares, donde no 
hay calles, agua potable, drenaje, alumbrado entre otros aspectos. (Síntesis Digital) 

  

 

 

Lozano llama MENTIROSO a Mondragón 

Javier Lozano Alarcón desmintió al líder estatal del PAN y señaló que la única negociación 

para que se quedara con la primera posición de la fórmula al Senado la hizo con Augusta 
Díaz de Rivera. (Cambio) 

  

 

 

44 muertos por narcorriña en el penal de Apodaca 
El vocero del gobierno de Nuevo León, Jorge Domene, no descarta que los hechos 
violentos fueran un distractor para que alguna banda organizara una fuga; retienen a 17 

celadores y al director del reclusorio. (Milenio) 
  

 

 

Basta de juicios y linchamientos: Blanca Alcalá 
Blanca Alcalá Ruiz exigió un alto a los linchamientos mediáticos, a las campañas negras y 
a los juicios anticipados, durante la convención de delegados del tricolor en la que resultó 
electa como candidata al Senado por el Partido Revolucionario Institucional, junto con su 

compañero de fórmula, Juan Carlos Lastiri Quirós. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Pierde Pemex 30 centavos por cada peso invertido en Chicontepec: ASF 
Petróleos Mexicanos (Pemex) pierde 30 centavos por cada peso invertido en el Proyecto 
Aceite Terciario del Golfo (PATG), conocido como Chicontepec, por lo que éste debe 

reestructurarse para que sea rentable en la explotación de gas y petróleo, concluyó la 
Auditoría Superior de la Federación en su revisión al gasto de la paraestatal. (e-consulta) 

 

 

 

 

Inicia RMV integración turística de San Andrés Cholula  
Con una inversión de 21 millones 621 mil pesos el Gobernador Rafael Moreno Valle puso 
en marcha la integración turística de San Andrés Cholula. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lamenta PAN que Manzanilla intervenga en negociaciones internas del partido  

Pese a no ser militante de Acción Nacional (PAN), el titular de la Secretaría General de 
Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, negoció, en sustitución del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, el orden de la fórmula de los precandidatos al Senado de la 
República. (Contraparte) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Periférico Ecológico: ignominia y ecocidio  
Los tristemente célebres Mario Marín y Javier García entregaron la obra incompleta y 
dañaron el ambiente; la administración actual destinará 400 MDP a su rehabilitación 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

CEN del PRI analiza injerencia de RMV en proceso interno 

La dirigencia nacional del PRI analiza la posible injerencia del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas en el proceso interno para la selección de candidatos a diputados federales; 

esto, por las denuncias formales de militantes del tricolor de Izúcar, Ajalpan y Tepeaca.  
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Masacran a 44 reos 
Al menos 44 internos murieron masacrados en el penal de Apodaca, lo que evidenció 

nuevamente la falta de control de las cárceles de Nuevo León. (Reforma) 
  
 

 
Mueren 44 reos en riña en penal de NL 
Es la peor masacre en la historia carcelaria, derivado del acto hay 17 custodios retenidos; 
el gobierno de Nuevo León solicitó a la Secretaría de la Defensa Nacional y a la Policía 
Federal apoyar en la seguridad de los penales de la entidad. (El Universal) 

 
 

 

 

 

 
44 muertos por narcorriña en el penal de Apodaca 
El vocero del gobierno de Nuevo León, Jorge Domene, no descarta que los hechos 
violentos fueran un distractor para que alguna banda organizara una fuga; retienen a 17 
celadores y al director del reclusorio. (Milenio)  

  
 

 

Mueren 44 en riña entre bandas en el penal de Apodaca 

Integrantes de Los Zetas y del cártel del Golfo, en el enfrentamiento. Se utilizaron armas 
punzocortantes, piedras y palos, informa un vocero. La prisión, sobrepoblada; retenidos, 
todos los empleados del Cereso (La Jornada) 

  
 

 

Desarrolladoras viven horas grises 
Las constructoras que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se están 

tambaleando, la rentabilidad que tienen no gusta a los inversionistas y migran a otras 
empresas que les otorgarán mejores rendimientos en un menor plazo. (El Economista 
Digital) 

  
 

 

Mueren 44 reos en riña de zetas y golfos en NL 
Una riña entre reos presuntos integrantes de los grupos criminales de Los Zetas y del 
Cártel del Golfo, en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de Apodaca, Nuevo León, 
dejó un saldo de 44 muertos, la totalidad de éstos pertenecientes a un  solo ambulatorio, 

el Delta de ese penal. (Crónica digital) 
  
 

 

Riña deja 44 muertes  
Presumen fuga de reclusos; investigan pugna entre grupos de Los Zetas y del cártel del 
Golfo; autoridades no reportan heridos; no descartan evasión de convictos como posible 

causa. (Excélsior) 
 

 

 

 

 

 

 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

   Prepara Rivera denuncia por llamadas de madrugada 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, denunciará las llamadas telefónicas de promoción a su favor que, 

como ―bromas mal intencionadas‖, se hicieron a varios ciudadanos, a altas horas de la noche del sábado pasado y 

durante la madrugada de ayer. La tarde de ayer, a través de su cuenta de Facebook, el mismo munícipe pidió a 
los ciudadanos que fueron víctimas de lo que él calificó como una ―broma mal intencionada‖, supuestamente por 
parte del Ayuntamiento de Puebla, lo hicieran de su conocimiento mediante un mensaje directo a esta red social, 
porque procederá legalmente contra quien resulte responsable, ―envíame un MD, procederemos conforme a Ley‖, 
escribió.  (Belén Cancino)  

 

 
 

EL HERALDO 

 Rivera Pérez ordena esquema de austeridad 

Bajo el argumento de administrar con un esquema de austeridad, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
ordenó que cada dependencia municipal presente a final del año un ahorro de 10 por ciento del presupuesto 

asignado. Asimismo, no descartó que pudiera darse despido de personal, con la finalidad de eficientar recursos 
económicos. El edil capitalino indicó que la prioridad es que el recurso que se obtenga de dicho ahorro pueda ser 
enfocado a los rubros de seguridad pública, infraestructura vial, desarrollo social y servicios públicos. Incluso, el 
munícipe indicó que la política de "austeridad" inició hace un año con la propia administración, con la contratación 
de menor número de personal y con salarios inferiores a los que se pagaban en el trienio que encabezó Blanca 

Alcalá Ruiz. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42835:rivera-perez-
ordena-esquema-de-austeridad&catid=53:portada  

 

 
 

SINTESIS 

 Mantendremos una política de austeridad: ERP  
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez anunció que este año mantendrá una política de austeridad, pues la 
meta es ahorrar por lo menos el 10 por ciento del presupuesto para que se reinvierta en cuatro áreas, seguridad, 
servicios públicos, desarrollo social e infraestructura vial. En entrevista, el edil admitió que pidió a los secretarios 

y directores municipales a cuidar el presupuesto por lo que si tienen que hacer ajustes en gasto corriente y en 
personal lo hagan a fin de que el dinero que se ahorre se reutilice a acciones en beneficio de los poblanos. 
Argumentó que esta disposición es una medida de prevención a fin de incrementar el presupuesto federal y 
municipal que tienen para los diferentes programas. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Inaugura ERP Plaza comercial San José  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez inauguró la Plaza comercial San José, en donde se instalarán 40 comerciantes 

informales que vendían en las inmediaciones del IMSS San José y que fueron desalojados por el reordenamiento 

comercial del centro histórico. En el marco del acto protocolario, el edil hizo varios anuncios como la colocación de 
dos cámaras de video vigilancia a fin de disminuir e inhibir los actos delictivos debido a que esa zona es altamente 
vulnerable. Asimismo, se comprometió a rehabilitar la calle 20 oriente desde la 5 de mayo a la 2 norte y 4 norte; 
así como el tenerla perfectamente iluminada para ello instruyó a sus secretarios de obra pública y de servicios par 
que cuento antes proyecten las obras anunciadas. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42835:rivera-perez-ordena-esquema-de-austeridad&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42835:rivera-perez-ordena-esquema-de-austeridad&catid=53:portada
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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INTOLERANCIA  

 Destaca Rivera una Puebla de paz y gobernabilidad 
En el municipio de Puebla hay orden, paz y gobernabilidad, así lo sentenció el presidente municipal Eduardo 
Rivera Pérez durante la presentación del Informe de Labores de la Secretaría de Gobernación. Ante cientos de 
comerciantes y funcionarios, el presidente municipal sentenció que a pesar de los diversos actos de corrupción, 

los arreglos por debajo de la mesa, a los que estaban acostumbrados comerciantes, informales y establecidos así 

como los diferentes sectores sociales, la actual administración lograron poner en orden la ciudad, pues ante las 
diferencias, prevaleció el diálogo. En su intervención, Rivera Pérez, aseguró que en este primer año de gestión, en 
lo que corresponde a la Secretaría de Gobernación, se ha logrado hacer respetar la ley, por medio del diálogo y el 
consenso. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90090 
 
INTOLERANCIA  

 Habrá austeridad en ayuntamiento 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez dio a conocer que este año se mantendrán acciones de austeridad 
en diversas dependencias donde se harán recortes en gastos para que los ahorros generados se puedan aplicar a 
otras acciones prioritarias. En este sentido, detalló que este recorte será en el orden del 10 por ciento en gastos 

generales con el fin de mantener el esquema de austeridad que se realizó en este primer año de su gestión y que 

dio buenos resultados a nivel de ahorros. Indicó que el año pasado con el ejemplo de austeridad que se realizó en 
la administración, se logró atender más beneficios para empelados sindicalizados y policías que se reflejaron en 
mejores condiciones laborales. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90088 

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La capital poblana no caerá en manos del crimen organizado; no será como Monterrey: Rivera 
―La ciudad de Puebla no se va a convertir en Monterrey‖ o en otras ciudades que padecen crimen organizado, 

advirtió el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quién expresó que la corrupción en los agentes de 
seguridad vial y Policía de estas ciudades fue lo que le abrió la puerta al crimen organizado. Ante este escenario, 
planteó que su gobierno tiene recursos limitados, pero por ningún motivo permitirá la deshonestidad de los 

agentes capitalinos, pues el objetivo de su administración es que la capital siga siendo segura, así como bajar los 
índices de delitos como asaltos violentos a casas habitación y de autopartes. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-capital-poblana-no-caera-en-manos-del-crimen-

organizado-no-sera-como-monterrey-rivera_id_3674.html  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Destaca Rivera Pérez consenso y diálogo en labor de Gobernación  
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez presidió, en el parque de San José, el encuentro informativo de la 
Secretaría de Gobernación con los ciudadanos, con el fin de presentar la labor realizada durante el primer año por 
parte de la dependencia. ―¡Puebla nos quiere de acuerdo! fue el llamado que se hizo a actores políticos y sociales 

en el primer día de gobierno  y lo hemos cumplido. Ante las diferencias prevalece el interés por el bien común, 
con diálogo, consenso y respetando  la ley  hemos logrado que hoy en Puebla haya gobernabilidad.‖ El alcalde 
poblano reiteró la convicción del Ayuntamiento por erradicar las malas prácticas administrativas y la corrupción, a 
fin de alcanzar la ciudad que queremos. (e.consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27943:destaca-rivera-pérez-consenso-y-
diálogo-en-labor-de-gobernación&Itemid=332  
 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90090
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90088
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-capital-poblana-no-caera-en-manos-del-crimen-organizado-no-sera-como-monterrey-rivera_id_3674.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-capital-poblana-no-caera-en-manos-del-crimen-organizado-no-sera-como-monterrey-rivera_id_3674.html
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27943:destaca-rivera-pérez-consenso-y-diálogo-en-labor-de-gobernación&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27943:destaca-rivera-pérez-consenso-y-diálogo-en-labor-de-gobernación&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Rivera espera ahorrar al menos 10% del presupuesto 
Al confirmar que el gobierno municipal que encabeza continuará con una ―política de austeridad‖ para el resto de 

su administración, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez destacó que se espera ahorrar en la gestión 2012 
al menos un 10 por ciento adicional del presupuesto asignado, mismo que sería redirigido a áreas de suma 
importancia como seguridad, servicios públicos, desarrollo social e infraestructura. ―El cuidado del presupuesto es 
parte de la política que estaremos llevando, se ha pedido a los secretarios busquen ahorros del 10 por ciento 

adicional a lo que ya han hecho, esta es una medida de previsión, estamos buscando incrementar los recursos 
con que contamos para hacer más‖ destacó. (Verónica Aburto)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_espera_ahorrar_en_gestion_al_menos_10_ 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Hemos logrado que en Puebla haya gobernabilidad: Rivera Pérez 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, presidió en el parque de San José el encuentro informativo de la 
Secretaría de Gobernación con los ciudadanos, con el fin de presentar la labor realizada durante el primer año por 
parte de la dependencia. ―¡Puebla nos quiere de acuerdo!, fue el llamado que se hizo a actores políticos y sociales 
en el primer día de gobierno, y lo hemos cumplido. (Redacción)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hemos-logrado-que-en-Puebla-

haya-gobernabilidad:-Rivera-Perez&id=26088 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 

SINTESIS 

 Sin consecuencias quejas en procesos internos del PAN  
Las irregularidades generadas en el proceso interno del PAN para elegir a su candidato a la presidencia de la 
república, especialmente en Puebla, no tendrá consecuencias, ya que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) no ha 

solicitado al estado la  información sobre cada una de las denuncias. Así lo informó la presidenta de la Comisión 
Estatal de Elecciones, Leonor Popocatl Gutiérrez, quien destacó que una vez que se registren los candidatos ante 
el Instituto Federal Electoral (IFE), termina  el proceso interno y de forma inmediata quedan sepultadas las 
querellas de los militantes. El domingo 5 de febrero, los panistas eligieron a Josefina Vázquez Mota como 

candidata a la presidencia de la república, pero antes y durante el proceso, se presentaron diversas denuncias de 
parte del equipo de campaña de la exsecretaria de educación en contra de Ernesto Cordero. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Rinde informe de labores secretario de Gobernación municipal  
Tras afirmar que la corrupción institucionalizada es cosa del pasado, el secretario de Gobernación municipal, Pablo 
Montiel Solana resaltó que este gobierno actuó durante su primer año con apego a la legalidad y sin simulaciones, 
por lo que logró consensos nunca antes alcanzados como es el mantener el centro histórico limpio de ambulantes. 

En el marco de su Primer Informe de actividades, el encargado de la política interna del municipio, enumeró sus 

logros iniciando por la limpieza interna de la dependencia, lo que significó ―sacar toda la corrupción‖ que existía 
entre los inspectores y verificadores. Asimismo, anunció que desde la Segob se pondrá se instalará y operará el 
C-2 en donde se monitorearán los ocho puntos detectados como de alta incidencia delictiva. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_espera_ahorrar_en_gestion_al_menos_10_
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hemos-logrado-que-en-Puebla-haya-gobernabilidad:-Rivera-Perez&id=26088
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hemos-logrado-que-en-Puebla-haya-gobernabilidad:-Rivera-Perez&id=26088
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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INTOLERANCIA  

 Fuerzan proyecto de Corredor Turístico Puebla 
Con una inversión tripartita de 300 millones de pesos, iniciaron los trabajos coordinador para iniciar el proyecto 

ambicioso del Corredor Turístico en los principales lugares históricos de la capital poblana. Para ello, el 
ayuntamiento destinará 100 millones de pesos y el gobierno estatal 200 más tanto de recursos propios como de 
gestiones ante la federación. Lo anterior incluirá mejoramiento de infraestructura urbana en el centro histórico, 
mantenimiento de fachadas, cambio de iluminación, apoyos para repoblar el primer cuadro de la ciudad, 
mejoramiento de vialidades, promoción de lugares típicos, museos, iglesias, senda, construcción de nuevos 
estacionamientos entre otras acciones. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90091 
 
INTOLERANCIA  

 Aumento salarial a policías tiene plazo 
En la primera quincena de marzo, mil 580 policías municipales recibirán su primer pago de la renivelación salarial 
de los recursos por 25 millones de pesos que instruyó Eduardo Rivera entregar en apoyo de los agentes. Así lo dio 

a conocer el secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón quien precisó que de acuerdo al 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, establece un aumento salarial del 5 por ciento 
al personal de base y del 20 por ciento a los rangos de mando de la corporación. El funcionario municipal aseveró 
que en años anteriores solo se aplicaban aumentos raquíticos en el orden del 2 por ciento a personal de base y 
del 10 por ciento a agentes de rango. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90089 

 
 

 
 
MILENIO  

 No saben funcionarios de las anomalías en fondos federales 
Los secretarios de Desarrollo Social (Sedesol) y de Seguridad Pública (Ssptm), Javier Sánchez Díaz de Rivera y 
Amadeo Felipe Lara Terrón, no han sido notificados por las anomalías detectadas por la Auditoría Superior de la 
Federación (Asf). Entrevistados por separado, los funcionarios dijeron desconocer las observaciones que la esta 
dependencia emitió por mal uso del Fondo de Infraestructura Social Municipal (Fism) y del Subsidio para la 

Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun). (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9115766  
 

 

MILENIO  

 Dependencias municipales reducirán el 10% de gastos 
Todas las áreas operativas del ayuntamiento capitalino recibieron órdenes para reducir 10 por ciento su gasto a lo 
largo de 2012, informó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Luego de escuchar el informe anual de la 

Secretaría de Gobernación (Segob), señaló que esta decisión pretende generar ahorros adicionales a la política de 
austeridad que su gobierno implementó desde el año pasado y que se extenderá hasta el final de la 
administración. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9115757   
 

 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

CAMBIO 

 Josefinistas rompen acuerdo de unidad 
A pesar del supuesto acuerdo entre corderistas y josefinistas para trabajar juntos de cara al proceso electoral del 
1 de julio, el coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota en Puebla anunció que este día presentará un 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90091
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90089
http://impreso.milenio.com/node/9115766
http://impreso.milenio.com/node/9115757
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cúmulo de denuncias ante la Comisión Electoral Estatal del PAN, por la compra de votos e irregularidades 
detectadas en la contienda interna del pasado 5 de febrero.  Marcos Castro se negó a dar los nombres de los 
involucrados ni cuáles son específicamente los hechos que se denunciará, pues pretextó que se estaría 
violentando el procedimiento jurídico. ―El procedimiento no nos permite dar nombres, pero lo haremos llegar al 
Comité Estatal. Estamos hablando de tres personas que tuvieron responsabilidad sustentada y seria, se les acusa 

de ir en contra de la doctrina del partido, eso lo pondremos en manos de la Comisión (Electoral).‖ (Viridiana 
Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-josefinistas-rompen-acuerdo-de-
unidad.php 
 

 

CAMBIO 

 Extinguen fideicomiso Atlixcáyotl 

El próximo 29 de febrero la Dirección del Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzacóatl esaparecerá 
como parte del programa de adelgazamiento que tiene el gobierno del estado, informó Pedro Plaza Montaño, 
quien dijo que el área formará parte de la Dirección de Fideicomisos de la Secretaría de Finanzas. A pesar de que 
se extingue de manera administrativa, aseguró que en el aspecto jurídico continuará funcionando hasta fin de año 
debido a los procedimientos que lleva. En entrevista, el funcionario estatal insistió en que dicha medida es parte 
de la estrategia de la administración morenovallista para generar ahorros, es por ello que detalló que de los 43 
empleados que laboran en el organismo algunos se irán a trabajar en el sector privado y otros se integrarán en 

diferentes dependencias del gobierno: ―es un compromiso personal que ninguno se quedara sin trabajo‖. (Elvia 
García Huerta)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-elv-definen-fecha-para-desaparecer-

fideicomiso.php 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La Comuna sólo contiene a vendedores y no soluciona al comercio: "Simitrio" 

Para el fundador de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre (UPVA), Rubén Sarabia Sánchez 
―Simitrio‖, el ayuntamiento de Puebla sólo ha aplicado una ―política de contención‖ en vez de una real solución al 
comercio informal en la capital del estado. Por un lado, se le ofrecen y otorgan concesiones a personas y grupos 
que de alguna forma ―colaboran‖ con la autoridad municipal en esta ―reorganización‖ del comercio, pero al mismo 
tiempo se contiene a quienes no están de acuerdo. ―Esto ayuda, pero no resuelve‖, insistió. (Javier Puga)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-solo-contiene-a-vendedores-y-no-soluciona-al-
comercio-simitrio_id_3678.html    

 

 
 

MILENIO  

 Eligen panistas a sus 16 candidatos a San Lázaro 

Tras celebrar la elección de los candidatos a los 16 distritos electorales, la Comisión Electoral Estatal (CEE) del 
PAN dio a conocer que en los municipios de San Martín Texmelucan y Tehuacán, resultaron electos Gustavo 
Cebada Magaña y Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, respectivamente. De acuerdo con la presidenta de dicho 
órgano, Leonor Popócatl Gutiérrez, en dichos municipios fueron los únicos en los que se votó para elegir a los 
abanderados a una diputación por el principio de mayoría relativa. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9115814  

 
MILENIO  

 Municipio de Puebla recupera 12 terrenos invadidos por ciudadanos 

La Secretaría General del Ayuntamiento (Sga) inició procedimientos para la recuperación de 12 predios, propiedad 
del gobierno municipal, que se encontraban invadidos o usurpados por ciudadanos. El titular de la dependencia 
municipal, Manuel Janeiro Fernández, explicó que la Comuna angelopolitana cuenta con alrededor de mil 75 
terrenos acreditados a su nombre y empadronados en la Dirección de Bienes Patrimoniales del ayuntamiento 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-josefinistas-rompen-acuerdo-de-unidad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-josefinistas-rompen-acuerdo-de-unidad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-elv-definen-fecha-para-desaparecer-fideicomiso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-elv-definen-fecha-para-desaparecer-fideicomiso.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-solo-contiene-a-vendedores-y-no-soluciona-al-comercio-simitrio_id_3678.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-comuna-solo-contiene-a-vendedores-y-no-soluciona-al-comercio-simitrio_id_3678.html
http://impreso.milenio.com/node/9115814
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capitalino. Sin embargo, apuntó que varios de éstos terrenos no contaban con seguimiento y al realizar un censo, 
se encontró que la gente los había utilizado para fines diferentes a los que se habían marcado en el Plan de 
Desarrollo Urbano. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9115762  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Se extingue el Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl  

Será el 29 de febrero cuando se extinga administrativamente el Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl-
Quetzalcóatl, así lo informó su director general, Pedro Plaza Montaño, quien explicó que esta medida corresponde 
a la política de adelgazamiento de oficinas públicas del gobierno del estado. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27940:se-extingue-el-fideicomiso-de-la-
reserva-territorial-atlixcáyotl-quetzalcóatl&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Proyecto para rehabilitar el Periférico Ecológico requiere 400 mdp 
El gobierno del estado autorizó 400 millones de pesos para el proyecto integral de rehabilitación de los 58 
kilómetros del Periférico Ecológico, el cual constará de bacheo, luminarias, señalética con luces, valla de 
contención metálica y pavimentación con concreto hidráulico, así lo informó el secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad. Explicó que para el encarpetamiento de las zonas donde brincan los autos y en el arreglo de 
siete puentes, se hará una inversión de 70 millones de pesos. (Jesse Brena G.) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27923:proyecto-para-rehabilitar-el-

periférico-ecológico-requiere-400-mdp&Itemid=332  
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Hubo ayer en la madrugada llamadas misteriosas para promover las obras del ayuntamiento de Puebla. El 
municipio solo contrato al empresa hasta 8:30 pm. Parece que alguien pago para que siguieran toda la 

madrugada. Ayer el alcalde Eduardo Rivera pidió que si alguien tiene identificador dar el número de donde 
provenían. 

 4 sujetos fuertemente armados robaron un lote de relojes en la Joyería Famsi del Triangulo, es el segundo 
asalto de la misma forma; ocurrió el año pasado y en el mismo sitio.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La rehabilitación del Periférico tendrá un costo de 400 millones de pesos, dijo el secretario de 

Infraestructura.  
 El gobierno recupera terrenos por 323 mdp en la Reserva Territorial Atlixcáyotl y desaparece el fideicomiso. 
 Arranca la inversión turística en San Andrés Cholula, además de una unidad deportiva.  

 Solo en caso muy necesario el Ayuntamiento recortaría la nómina.   
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

http://impreso.milenio.com/node/9115762
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27940:se-extingue-el-fideicomiso-de-la-reserva-territorial-atlixcáyotl-quetzalcóatl&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27940:se-extingue-el-fideicomiso-de-la-reserva-territorial-atlixcáyotl-quetzalcóatl&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27923:proyecto-para-rehabilitar-el-periférico-ecológico-requiere-400-mdp&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27923:proyecto-para-rehabilitar-el-periférico-ecológico-requiere-400-mdp&Itemid=332
javascript:envivo()
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 El Ayuntamiento de Puebla planea reducir en 10% su personal, el ahorro será para seguridad y servicios 
públicos anunció el presidente municipal Eduardo Rivera.  

 Marcos Castro representante de Josefina Vázquez Mota confirmó que presentará las denuncias ante los 
órganos internos del PAN, en contra los panistas y hasta funcionarios estatales que incurrieron en la 
compra de votos, dijo que las sanciones podrían ser amonestaciones, y hasta la perdida de derechos 

partidistas.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

  190 mil metros cuadrados recupero el Fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl, equivalentes a 323 
mdp; así lo afirmó su titular Pedro Plaza, quien dijo que algunos particulares dieron dinero por debajo del 
agua para apoderarse de unos predios. 

 La Secretaria de Sustentabilidad Ambiental interpuso una denuncia en contra de RESA ante la Profepa, 
debido a que se siguen filtrando lixiviados en el relleno de Chiltpeque; así lo confirmo el delegado Federico 
González Magaña. 

 Con una inversión tripartita de 300 mdp iniciaron los trabajos coordinados para iniciar el proyecto 
ambicioso de Corredor Turístico en los principales lugares históricos de la capital poblana.   

 En al primera quincena de marzo mil 580 policías municipales recibirán su primer pago de la renivelación 
salarial de los recursos por 25 mdp. 

 
 
 
 
 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El fideicomiso de la Reserva Territorial Atlixcáyotl ha recuperado 190 mil metros cuadrados, así lo dijo 
Pedro Plaza, ya que los terrenos estaban en manos de gente que no los utilizaba o que estaban de estaban 
indebidamente entregados.  

 En el mercado Carranza en junio quedará listo el Centro Municipal de Servicios, allí se podrán hacer 

cualquier cantidad de operaciones del Ayuntamiento de Puebla.  
 En los mercados hay uno que se llama Plaza San José y allí van a meter a todos los vendedores de comida 

que se encontraban en el Jardín de San José, en el intento del Ayuntamiento para poner orden en la 
ciudad.  

 El combate a la corrupción y al ambulantaje son los destacados del informe de Pablo Montiel, secretario de 
Gobernación del Ayuntamiento de Puebla.  

 El edil Eduardo Rivera pide al gabinete ahorrar el 10% para seguirlo invirtiendo en más obras.  

 Cinco sujetos asaltan la noche de ayer una joyería en el centro comercial El Triángulo.   
 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Tras acudir efectuar su voto en el proceso interno de selección de candidatos  del PAN el presidente 
municipal  Eduardo Rivera aseguro que existe el compromiso de la comuna para evitar que haya desvió de 
recursos durante el procesos electoral. 

 El director de la Reserva Territorial Atlixcayotl Pedro Plaza Montalvo  anuncio que el próximo 29 de febrero 
se cerrara la oficina de este fideicomiso, como parte del adelgazamiento de oficinas publicas por parte del 
Gobierno del Estado. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 El alcalde  de Puebla Eduardo Rivera afirmo que todas las dependencias municipales tienen la instrucción 
de generar este año un ahorro del por lo menos 10% a fin de que con esos recursos se pueda apoyar a 
otros proyectos, esto como parte de la política de austeridad en la cual no se descarta recorte de personal. 

 Así mismo Rivera Pérez confirma que se reunió con el Gobernador del Estado  Rafael Moreno valle para 
analizar los proyectos que impulsaran de manera conjunta, el alcalde aseguro que en su administración 

analizaran las condiciones  en las cuales participa el ayuntamiento y en dos semanas se definirán dichos 
proyectos. 

 El Secretario de Desarrollo Urbano y Obra Publica Felipe Velazquez índico que ya se iniciaron los trabajos 
para la construcción del centro integral de servicios en donde se aglutinaran las áreas  de atención al 
público, la inversión de este proyecto es de 7 millones de pesos y el tiempo de ejecución es de  4 meses.  

 Durante su informe de labores el Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana  dio a conocer 
en los últimos 12 meses se llevaron a cabo  14 93 decomisos de mercancía apócrifa y 183 casos  se 

levantaron multas  a l monto superior de 102 millones. 
 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 En un elefante blanco se convirtieron los contendores de basura  que se instalaron en la plaza principal de 
Agua Santa  

 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Contradice Lozano versión de Mondragón 
El candidato del PAN a senador, Javier Lozano Alarcón, niego que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, haya 
intervenido en la negociación para que Augusta Valentina Díaz de Rivera, admitiera ir en la segunda posición de la 
fórmula al Senado, como lo señaló el dirigente estatal Juan Carlos Mondragón Quintana. Lozano Alarcón 
contradijo a su líder estatal al aclarar que en ningún momento en las mesas de negociación estuvo presente el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, representando los intereses del mandatario, y 

desmintió que haya alcanzado la primera posición en la dupla producto de la supuesta intervención. (Cirilo 
Calderón) 
 

 
 

EL HERALDO 

 Elige PAN a 16 candidatos a diputados federales 
Los panistas activos eligieron ayer a sus 16 candidatos a diputados de mayoría relativa por esta entidad en una 
jornada que según la presidenta de la Comisión Electoral Estatal, Leonor Popócatl, fue tranquila.  En 14 de los 16 
distritos había registro de precandidatos únicos, y en dos distritos fue más de uno. En el caso de Puebla, fueron 
ratificados por el 6º distrito, Enrique Guevara Montiel; Blanca Jiménez Castillo por el 9º; por el distrito 11 compite 
María Isabel Ortiz Mantilla y por el 12 va el ex funcionario morenovallista, Néstor Octavio Gordillo Castillo.  En 

Tehuacán, compitieron Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, quien obtuvo 519 votos, y Jesús Antonio Pacheco Tenorio, 
por quien votaron 414 miembros activos. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42834:elige-pan-a-16-
candidatos-a-diputados-federales&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Califica CTM como positivos los cambios en el PRI  
Para el diputado federal priista y líder de la CTM, Leobardo Soto Martínez, han sido positivos los cambios que se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42834:elige-pan-a-16-candidatos-a-diputados-federales&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42834:elige-pan-a-16-candidatos-a-diputados-federales&catid=53:portada
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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han hecho en su partido con Fernando Morales Martínez en el liderazgo y Javier López Zavala en promoción al 
voto, "fue lo mejor con éste último para el partido". En la víspera de las elecciones del 2012 el cetemista calificó 
de una buena decisión el hecho de que haya llegado Fernando Morales Martínez a la dirigencia estatal, 
sustituyendo a Juan Carlos Lastiri Quirós que ahora es compañero de fórmula de Blanca Alcalá Ruiz al Senado de 
la República. El hecho de que a última hora Javier López Zavala fuera nombrado como premio de consolación 

coordinador general de promoción al voto en el Estado de Puebla de la campaña de Peña Nieto, el legislador 
federal Soto Martínez lo rechazó. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42814:califica-ctm-como-
positivos-los-cambios-en-el-pri&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 PRI, listo para proceso interno: Fernando Morales  
A partir de este lunes y hasta este miércoles, el PRI estará definiendo a sus candidatos a diputados federales que 
buscan una de las quince curules al Congreso de la Unión de entre 87 priistas que se registraron en su proceso 
interno. A respecto, el dirigente estatal de Revolucionario Institucional, Fernando Morales Martínez, dio a conocer 

que su partido elegirá sólo a los mejores cuadros para ganar el próximo primero de julio, día de la elección. 
Mencionó que el tricolor está listo para ir en la contienda más importante de la historia en México, ya no que no 
sólo está en juego la presidencia de la república, sino la renovación del Congreso de  la Unión. (Elizabeth 
Cervantes)   
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Gobierno morenovallista desobedece a la CAIP 
Para evadir una orden de la CAIP, el gobierno del estado clasificó en ―acuerdo de reserva‖ el nombre de la 
empresa que remodeló a Casa Puebla, justo unos días de que el organismo emitiera el dictamen. Por lo tanto, el 
gobierno del estado desobedeció la orden de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y no entregó 
el nombre de las empresas que realizaron los trabajos de remodelación de la residencia oficial del gobierno de 
Puebla. Incluso, las mismas autoridades sólo entregaron parte de la información, ya que aunque Intolerancia 
Diario solicitó mediante la ley de acceso el costo total de las obras, sólo se limitó a reportar los trabajos en unas 

áreas y no en toda la residencia. (Guadalupe Amador)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90119 
 
 
INTOLERANCIA  

 Ventanea Mondragón operación de Manzanilla 

El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, aceptó que en los 
acuerdos para definir el orden de la fórmula al Senado de la República el negociador por parte del gobernador 
Rafael Moreno Valle fue el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En conferencia, en la que 
además anunció que es posible que este martes definan las candidaturas por la vía plurinominal—una vez que fue 
citado el Comité Ejecutivo Nacional— y prevén incluyan la elección de Puebla en la orden del día, Mondragón 
Quintana indicó que el caso del Senado se discutió en Casa Puebla durante la visita de la precandidata a la 

Presidencia, Josefina Vázquez Mota. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90120 
 
 
INTOLERANCIA  

 Con atraso, arrancan obras en Corredor Turístico 
Con un mes de retraso arrancó la principal obra del gobierno municipal, el corredor turístico Actipan-
Tonantztintla-Acatepec, motivo por el cual no será terminada antes del 5 de mayo de este año, como prometió el 

gobernador Rafael Moreno Valle. El retraso se debió a que el gobierno estatal retuvo el anticipo a la empresa 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42814:califica-ctm-como-positivos-los-cambios-en-el-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=42814:califica-ctm-como-positivos-los-cambios-en-el-pri&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90119
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90120
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Cobipo 2010 que desde el 22 de noviembre de 2011 ganó la licitación federal de la obra. Esta vialidad de 7.4 
kilómetros representa una inversión federal, estatal y municipal de 37 millones 388 mil 996 pesos. (Guadalupe 
Amador)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90101 
 

 
 

CAMBIO 

 No quiere a Eukid de plurinominal 

La fórmula del PAN al Senado debutó con el pie izquierdo luego de que Juan Carlos Mondragón señaló a Fernando 
Manzanilla y al gobierno estatal como los autores de la presión que llevó a cancelar el proceso interno y ceder la 
primera posición al Senado a Javier Lozano. El dirigente estatal del blanquiazul también se manifestó en contra de 
que el exoperador morenovallista, Eukid Castañón, sea candidato a diputado plurinominal pues ni siquiera es 

militante del partido. En rueda de prensa, Juan Carlos Mondragón reveló que si Fernando Manzanilla participó en 
la negociación fue como interlocutor del gobernador y dijo que además influyeron el líder nacional Gustavo 
Madero y Josefina Vázquez Mota. (Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-mondrag-n-revela-imposici-n-de-
la-f-rmula-panista-al-senado.php 
 

 

CAMBIO 

 Víctor Hugo Islas miente en spots de su informe de labores  

El diputado priista Víctor Hugo Islas se colgó de los logros del gobernador del estado y de la bancada de Nueva 
Alianza para maquillar su nulo trabajo durante el primer año de la LVIII Legislatura. A través de spots de radio, 
Islas presume la entrega de mototractores, apoyos al campo y la enseñanza del inglés en el nivel básico de 
educación; cuando lo único que promovió en el Congreso fue un exhorto en materia de fiscalización y rendición de 
cuentas. Los promociónales son transmitidos como promoción de su Primer Informe de Labores y luego de que se 
oficializara que abandonará las filas del PRI para convertirse en candidato del Panal por el Senado. En estos spots 

el legislador promociona ―dos grandes temas‖ de su trabajo legislativo: el apoyo al campo y la educación. 
(Viridiana Lozano Ortíz)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-v-ctor-hugo-islas-miente-en-
spots-de-su-informe-de-labores.php 

 

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Manzanilla negoció que Lozano vaya a la cabeza de la fórmula al Senado: Mondragón 

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, admitió 
que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas –a través del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto– intervino en la negociación para que la diputada federal, Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández 
cediera el primer lugar de la fórmula de candidatos al Senado al ex secretario federal del Trabajo, Javier Lozano 
Alarcón. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-negocio-que-lozano-vaya-a-la-cabeza-de-la-

formula-al-senado-mondragon_id_3706.html  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 En 5 distritos no se presentarán precandidatos del PRD, informa De la Rosa Esparza 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) decidió no postular a precandidatos a diputados federales en cinco 
distritos electorales de la entidad: Huauchinango, Tepeaca, San Pedro Cholula, Atlixco e Izúcar de Matamoros, 
informó el dirigente estatal del sol azteca, Miguel Ángel de la Rosa Esparza. Este fin de semana el Consejo Político 
Nacional del Partido de la Revolución Democrática definió –en medio de una sesión maratónica realizada en el 
Distrito Federal llena de protestas y jaloneos por las posiciones políticas– la nominación de los nueve 

precandidatos restantes a diputados federales. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-5-distritos-no-se-presentaran-precandidatos-del-prd-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=90101
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-mondrag-n-revela-imposici-n-de-la-f-rmula-panista-al-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-mondrag-n-revela-imposici-n-de-la-f-rmula-panista-al-senado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-v-ctor-hugo-islas-miente-en-spots-de-su-informe-de-labores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/febrero/politica/pol-200212-vir-v-ctor-hugo-islas-miente-en-spots-de-su-informe-de-labores.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-negocio-que-lozano-vaya-a-la-cabeza-de-la-formula-al-senado-mondragon_id_3706.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/manzanilla-negocio-que-lozano-vaya-a-la-cabeza-de-la-formula-al-senado-mondragon_id_3706.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-5-distritos-no-se-presentaran-precandidatos-del-prd-informa-de-la-rosa-esparza_id_3705.html
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informa-de-la-rosa-esparza_id_3705.html     
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se ha perdido 30% de las siete áreas protegidas del estado: Margarita Tlapa 
Se ha perdido 30 por ciento de las siete áreas naturales protegidas que conforman el cinturón ecológico de la 
zona metropolitana, como son los cerros Totolqueme, Tepeyac, Amalucan, Las Mendozinas, El Comalo, Tzapoteas 
y Flor del Bosque, debido a la falta de interés del gobierno del estado que permiten que las tierras sean 

fraccionadas por inmobiliarias de familias de renombre, denunció la especialista del Colegio de Posgraduados 

(Colpos), Margarita Tlapa Almonte. ―Cada día la mancha urbana se está apoderando de nuestros pulmones 
naturales, mientras el gobierno del estado no hace nada por frenar este problema‖, lamentó. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-ha-perdido-30-de-las-siete-areas-protegidas-del-
estado-margarita-tlapa-_id_3651.html     

 
 
 

 
 

MILENIO  

 Fernando Manzanilla metió mano: PAN; es falso: Lozano Alarcón 
Fernando Manzanilla Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno, participó en la negociación que le 
permitió a Javier Lozano Alarcón obtener la primera posición al Senado, confirmó el líder estatal del PAN, Juan 

Carlos Mondragón Quintana. Sin embargo, el aspirante a la Cámara Alta rechazó que a través del funcionario 
estatal el gobernador Rafael Moreno Valle operar a su favor. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9115791  
 

MILENIO  

 Caen 13.89% exportaciones de VW respecto al periodo del 2011 
En enero pasado, la empresa automotriz Volkswagen de México exportó 26 mil 552 unidades, cifra menor en un 
13.89 por ciento a lo que logró en el mismo mes pero del 2011, cuando la firma destinó 30 mil 837 vehículos al 
mercado exterior. Conforme a datos de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la exportación 
total de unidades en el primer mes del 2012 sumó 158 mil 342 vehículos ligeros, que comparados con los 165 mil 

45 vehículos que se exportaron en enero del año pasado representa una caída del 4.1 por ciento. (Verónica 
López)   
http://impreso.milenio.com/node/9115695  

 
MILENIO  

 Diputados retrasan su trabajo con comparecencias y licencias  
Debido al proceso de comparecencias y a la solicitud de licencia de varios diputados, el trabajo legislativo se 
encuentra parado. De las tres iniciativas que envió el poder ejecutivo, sólo se aprobaron los cambios a los 
artículos 73 y 76 de la Ley de Ingresos 2012. Así, las propuestas para reformar la Ley del Notariado y del Código 
Civil del Estado, fueron remitidas a la Comisión de Gobernación, órgano que todavía no apruebas las 

modificaciones a dichos ordenamientos legales. (María Pineda) 
http://impreso.milenio.com/node/9115706  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Mondragón admite mano de Moreno Valle en elección de candidatos panistas  
El gobernador Rafael Moreno Valle sí intervino en el proceso de selección de candidatos a cargos de elección 
popular del PAN, a través del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, admitió Juan Carlos 
Mondragón Quintana, presidente del Comité Directivo Estatal. Aunque el PAN preferiría que prácticas del pasado, 
como la intervención del ejecutivo en la vida interna de su partido, quedaran atrás, en este proceso se dio para 
cerrar las heridas que dejó el proceso de selección de la candidata a la Presidencia de la República. (Claudia 

Lemuz) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-5-distritos-no-se-presentaran-precandidatos-del-prd-informa-de-la-rosa-esparza_id_3705.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-ha-perdido-30-de-las-siete-areas-protegidas-del-estado-margarita-tlapa-_id_3651.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-ha-perdido-30-de-las-siete-areas-protegidas-del-estado-margarita-tlapa-_id_3651.html
http://impreso.milenio.com/node/9115791
http://impreso.milenio.com/node/9115695
http://impreso.milenio.com/node/9115706
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http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27942:mondragón-admite-mano-de-
moreno-valle-en-elección-de-candidatos-panistas&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Alista equipo de Josefina denuncia contra panistas por proceso interno 
Este lunes el equipo de la candidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, pedirá a la 
Secretaría General del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional, sancione a panistas por violentar los estatutos 

de su partido durante el proceso interno pasado, informó Marcos Castro Martínez. El representante de Vázquez 
Mota, que aspira a ser candidato a diputado por la vía plurinominal, manifestó que algunas de las acciones que se 

observaron en la votación del pasado 5 de febrero ―lastimaron mucho a la militancia panista‖. La sanción puede 
ser una amonestación, la suspensión de derechos o hasta la expulsión, según sea la gravedad de la falta. (Claudia 
Lemuz) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27939:alista-equipo-de-josefina-
denuncia-contra-panistas-por-proceso-interno&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Lamenta arzobispo que partidos lancen a amigos y compadres de candidatos  
El arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa confió en que los partidos políticos elijan como candidatos a los 
mejores perfiles y verdaderos servidores de la comunidad, y ya no lancen a sus ―amigos‖ o ―compadres‖ como lo 
han venido haciendo. ―Los partidos ya la deben pensar bien, ya no es lanzar al amigo, al compadre, sino a los 
mejores candidatos, para que los ciudadanos nos fijemos, ya no en los colores del partido, sino en las personas 

que los partidos nos proponen‖, recalcó. En rueda de prensa pidió que cada uno de los partidos políticos elijan a 

los mejores candidatos y si es necesario que estos sean sometidos a pruebas toxicológicas o de confianza, con tal 
de que se elija a los mejores cuadros. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27930:lamenta-arzobispo-que-partidos-
lancen-a-amigos-y-compadres-de-candidatos&Itemid=332  
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia RMV integración turística de San Andrés Cholula 
Con una inversión de 21 millones 621 mil pesos el Gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la integración 
turística de San Andrés Cholula. Dijo que estos recursos aportados por la Federación, el  Gobierno estatal y el 
municipio, permitirán mejorar la imagen urbana de la localidad, incrementar la afluencia de visitantes y  elevar el 

nivel de vida de la población. Esta acción, subrayó, forma parte de un proyecto integral turístico orientado a  

aprovechar el potencial con que cuenta el territorio poblano en la materia, además de diversificar la economía. 
Por ello, llamó a los poblamos en general a aprovechar al escaparate que representará la conmemoración del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, así como el Tianguis Turístico 2013 que se realizará en el estado,  para 
proyectarlo como destino turístico y atractivo para la inversión. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_rmv_integracion_turistica_de_san_andres_cholula 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Tribunal Superior de Justicia sede de reunión de Conatrib  

El Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla será sede y anfitrión de la Segunda Reunión Regional de la 
Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia, los días 30 y 31 de marzo próximo. Dicha Comisión que 
comprende los Estados de Hidalgo, México, Michoacán, Morelos, Puebla, Querétaro, Tlaxcala y el Distrito Federal, 

designaron sede al Tribunal  Superior de Justicia que Preside el Magistrado David López Muñoz. En este marco se 

llevará a cabo el Seminario sobre Derecho Internacional de los Derechos Humanos, que será impartido por 
expertos  de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de la Secretaría de Relaciones Exteriores y de la  
Comisión Interamericana de los Derechos Humanos. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/tribunal_superior_de_justicia_sede_de_reunion_de_conatrib 
 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27942:mondragón-admite-mano-de-moreno-valle-en-elección-de-candidatos-panistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27942:mondragón-admite-mano-de-moreno-valle-en-elección-de-candidatos-panistas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27939:alista-equipo-de-josefina-denuncia-contra-panistas-por-proceso-interno&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27939:alista-equipo-de-josefina-denuncia-contra-panistas-por-proceso-interno&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27930:lamenta-arzobispo-que-partidos-lancen-a-amigos-y-compadres-de-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27930:lamenta-arzobispo-que-partidos-lancen-a-amigos-y-compadres-de-candidatos&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/inicia_rmv_integracion_turistica_de_san_andres_cholula
http://periodicodigital.com.mx/notas/tribunal_superior_de_justicia_sede_de_reunion_de_conatrib
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IMAGEN POBLANA  

 Mondragón pronuncia discurso “de puro dolor” 
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, lanzó un discurso de confrontación en medio de la 
pugna que los grupos albiazules que mantienen a causa de las candidaturas a diputaciones federales. En rueda de 
medios tras la votación interna del PAN para la ratificación de las diputaciones de mayoría –salvo en San Martín 
Texmelucan y Tehuacán, donde no hubo candidatos de unidad—, Mondragón Quintana defendió la ideología de su 
partido. Tal defensa ocurre luego de que se revelara que la lista de candidatos plurinominales que designará 

Comité Ejecutivo Nacional (CEN) es encabezada por Eukid Castañón Herrera, Angélica Ramírez y Rafael Micalco 

Méndez. (Miguel Ángel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/mondragon-pronuncia-discurso-%E2%80%9Cde-puro-dolor%E2%80%9D  
 

  
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobiernos anteriores beneficiaron a 'sus cuates' con terrenos en reservas territoriales: PPM  
El director del Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl- Quetzalcóatl Pedro Plaza Montaño, anunció la extinción del 
ese organismo, pues el 29 de febrero desaparece administrativamente y antes de que finalice el 2012 sucederá lo 
mismo pero jurídicamente. En entrevista informó que personal que estaba trabajando con él se está yendo a 
trabajar al sector privado y señaló que sólo un grupo pequeño se quedará dentro de la administración estatal. 
Mencionó que como parte del programa de adelgazamiento del gobierno del estado, el Fideicomiso, creado en 

anteriores gestiones estatales para administrar cientos de hectáreas expropiadas en la reserva, se extingue. 
(Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-anteriores-
beneficiaron-a-'sus-cuates'-con-terrenos-en-reservas-territoriales:-PPM&id=41799  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lamenta PAN que Manzanilla intervenga en negociaciones internas del partido 
Pese a no ser militante de Acción Nacional (PAN), el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando 

Manzanilla Prieto, negoció, en sustitución del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el orden de la fórmula de los 
precandidatos al Senado de la República. Lo anterior lo lamentó el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, quien dijo que en estas negociaciones participó él, Augusta Valentina Díaz de Rivera, Javier 
Lozano Alarcón, el dirigente nacional del partido, Gustavo Madero y el secretario de gobernación de Puebla.  

(Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos Políticos-&id=41792 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Maximino Angulo recibe total apoyo de los jubilados del Setep  
Al reconocer que los jubilados han dado su apoyo y esfuerzo por la unidad del Sindicato Estatal de Trabajadores 
de la Educación (SETEP), el candidato a la Secretaría General, Maximino Angulo Marín, se comprometió a trabajar 
para llevar más y mejores beneficios para quienes son el pilar del gremio. ―Estamos  agradecidos con aquellos 
compañeros que nos ha legado lo que hoy tenemos, no me cansaré de reconocer el apoyo, el esfuerzo y todo lo 
que ustedes han dado para que  hoy  tengamos  un SETEP fortalecido‖, expresó. (Redacción)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maximino-Angulo-recibe-total-

apoyo-de-los-jubilados-del-Setep-&id=41804 

 

 

 
RETO DIARIO 

 Avala Arzobispo propuesta de antidoping a candidatos 
El Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, avaló la propuesta de que los candidatos a todos los puestos de 

http://www.imagenpoblana.com/2011/mondragon-pronuncia-discurso-%E2%80%9Cde-puro-dolor%E2%80%9D
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-anteriores-beneficiaron-a-'sus-cuates'-con-terrenos-en-reservas-territoriales:-PPM&id=41799
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobiernos-anteriores-beneficiaron-a-'sus-cuates'-con-terrenos-en-reservas-territoriales:-PPM&id=41799
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maximino-Angulo-recibe-total-apoyo-de-los-jubilados-del-Setep-&id=41804
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maximino-Angulo-recibe-total-apoyo-de-los-jubilados-del-Setep-&id=41804
http://www.contraparteinformativa.com/
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elección popular se sometan a exámenes de confianza y antidoping para evitar que el narcotráfico se infiltre en el 
Congreso de la Unión, así como en la presidencia de la República. Consideró que "todo lo que haga que el 
candidato sea mejor, es bienvenido. Creo que los partidos ya la deben pensar bien, ya no lanzar al amigo, al 
compadre, sino a los mejores candidatos para que la sociedad nos fijemos, ya no en los colores del partido, sino 
en las personas que éstos proponen". (Arturo Cravioto)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avala-Arzobispo-propuesta-de-
antidoping-a-candidatos&id=26091 

 
RETO DIARIO 

 PAN Puebla elige a sus 16 candidatos a diputados  
La Comisión Electoral Estatal (CEE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, encabezada por Leonor Popócatl 
Gutiérrez, informó que Felipe de Jesús Mojarro Arroyo y Gustavo Cebada Magaña, fueron electos como candidatos 
a diputados de mayoría relativa por los distritos de Tehuacán y San Martín Texmelucan, respectivamente. Tras 
una elección que Popócatl Gutiérrez calificó de tranquila y sin contratiempos, ya que las casillas se instalaron en 

tiempo y forma, fueron ratificados y electos los 16 candidatos a diputados de mayoría relativa que competirán en 
el próximo proceso electoral abanderando a Acción Nacional. (RETO diario)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-elige-a-sus-16-
candidatos-a-diputados-&id=26090 
 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
 
EL UNIVERSAL    

 México y EU firman pacto sobre crudo en el Golfo 
Los gobiernos de México y de Estados Unidos firmarán este lunes el Acuerdo para la Exploración y Explotación de 
los Yacimientos Transfronterizos. El documento será signado por la canciller Patricia Espinosa junto con la 
secretaria de Estado de EU, Hillary Clinton. El testigo de honor será el presidente Felipe Calderón Hinojosa. Con la 

firma de este acuerdo se abre la posibilidad de que tanto las empresas privadas de EU como Petróleos Mexicanos 
puedan acceder a la explotación de los yacimientos petroleros que de manera subterránea pasan por debajo de 
ambas fronteras. (Luis Carriles)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38854.html  
 

 
EL UNIVERSAL    

 La violencia comienza a ceder, afirma Calderón 
El presidente de México, Felipe Calderón, aseguró ayer que la violencia de los grupos criminales ha comenzado a 

ceder gracias a la intervención de las Fuerzas Armadas. ―En diversas regiones del país donde ha intervenido el 
Ejército mexicano la violencia criminal ha comenzado a ceder, lo mismo en Baja California que en Tamaulipas, en 
La Laguna o en Ciudad Juárez‖, afirmó el mandatario en una instalación militar en el Estado de México. Durante la 
celebración de los aniversarios 99 y 97 del Ejército y la Fuerza Aérea, respectivamente, Calderón dijo que por 
primera vez se han reportado reducciones. (Marcos Muedano)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38855.html  
 

 
EL UNIVERSAL    

 SNTE levanta padrón político de maestros 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) inició la identificación del perfil político-sindical de 
sus agremiados, los cargos a elección popular que han ocupado, en qué periodo y partido, así como los encargos 
sindicales que ha ocupado, con la idea de ―construir estrategias que nos ayuden a establecer una mejor 
comunicación como profesionistas y sindicalistas‖. En la circular que el secretario general ejecutivo de la 
organización, Juan Díaz de la Torre, envió a los maestros de la educación básica del país, se pretende esclarecer 
el número preciso de los sindicalistas. Hasta ahora la Secretaría de Educación Pública (SEP) estima que son poco 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avala-Arzobispo-propuesta-de-antidoping-a-candidatos&id=26091
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Avala-Arzobispo-propuesta-de-antidoping-a-candidatos&id=26091
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-elige-a-sus-16-candidatos-a-diputados-&id=26090
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-Puebla-elige-a-sus-16-candidatos-a-diputados-&id=26090
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38854.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38855.html
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más de un millón 200 mil. (Nurit Martínez)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38857.html  
 

 

COLUMNAS 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Josefina, contrapeso del morenovallismo 
Sin lugar a dudas la victoria que obtuvo Josefina Vázquez Mota en la contienda del PAN sirvió para oxigenar un 
tanto las cosas en Puebla, pues se ha convertido en un contrapeso necesario para el gobernador Rafael Moreno 
Valle, tan acostumbrado a hacer su voluntad sin consultar a nadie. 
Hoy, es un hecho que el mandatario conserva gran parte de su fortaleza, pero comienza a ser acotado en 
algunas de sus decisiones, sobre todo en las relacionadas con el Partido Acción Nacional (PAN) donde ya tiene 

que entrar al tamiz de la negociación y no al de la imposición, como acostumbraba. 
Si bien es cierto la designación de Javier Lozano Alarcón como cabeza dentro de la fórmula del blanquiazul al 
Senado de la República se puede traducir como una victoria para el gobernador, no lo es tanto si analizamos 
que en el segundo lugar quedó la consentida de Vázquez Mota, la diputada federal Augusta Valentina Díaz de 
Rivera, lo que se traduce en que el gobernador tendrá que trabajar en favor de las candidaturas panistas para 
hacer que ―Tití‖ llegue a la Cámara alta. De lo contrario, habrá fallado a los acuerdos signados con la candidata 

a la Presidencia. 

Lo mismo puede observarse en la relación del gobernador con otro de los personajes que tiene la amistad de la 
candidata panista a la Presidencia de la República, se trata del alcalde Eduardo Rivera Pérez, con quien las 
cosas cambiaron a raíz del triunfo de Vázquez Mota. El edil ahora tiene mayor margen de maniobra luego de un 
año de estar bajo el yugo del morenovallismo. 
El mismo proceso de selección de candidatos a diputados federales de Acción Nacional en Puebla es un ejemplo 
de cómo la victoria de Vázquez Mota contribuyó para que en Puebla hoy existan equilibrios. 

Si hubiera ganado Ernesto Cordero la interna panista, el morenovallismo se hubiera despachado con la cuchara 
grande en la integración de la lista de candidatos a diputados en los 16 distritos. Sin embargo, luego del triunfo 
de Vázquez Mota quedaron obligados a respetar las posiciones pactadas con la dirigencia estatal y municipal de 
este partido. 
Tan es así que Puebla capital fue el mejor ejemplo de esto. Al morenovallismo le respetaron sus posiciones en 
los distritos 9 y 12, mientras el alcalde Eduardo Rivera Pérez se quedó con las posiciones 6 y 11 para los suyos. 

Al interior del estado también las cosas quedaron equilibradas, tal y como acordaron con Juan Carlos 

Mondragón. 
El panismo tradicional tiene ocho posiciones y el morenovallismo también tiene ocho, con la salvedad de que 
ahora sí el gobernador deberá echar abajo sus acuerdos con otras fuerzas políticas y meterle todo para hacer 
ganar a los candidatos del albiazul en todo el estado, no nada más a los suyos. 
Un frente de batallas más que aún está por definirse es cómo quedará integrada la lista de candidatos a 
diputados por la vía plurinominal, donde el morenovallismo impulsa a dos de los suyos para los lugares uno y 
dos, lo cual les aseguraría su llegada a San Lázaro. 

Se trata de Eukid Castañón Herrera y de la exdiputada federal Angélica Ramírez Luna, cuñada de Roberto 
Grajales Espina, operador del Ejecutivo del estado. En el tres el gobernador no tiene objeción de que llegue el 
exdelegado del Trabajo, Rafael Micalco. 
El panismo tradicional —llámese Yunque— quiere que la lista quede de la siguiente manera: en el primer lugar 
Rafael Micalco Méndez, en el segundo Ruth Ramos Barragán, gente de Eduardo Rivera y amiga de la candidata 
Josefina Vázquez Mota, y en el tercer lugar Eukid Castañón. 

Ahí también, sin duda, veremos el próximo miércoles cómo los equilibrios son hoy por hoy una realidad al 
interior del Partido Acción Nacional. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=988 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Una lista que más bien parece tonta 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/38857.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=988
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De no haber cambios de último momento, ésta será la lista de candidatos a diputados por el PRI en los 15 
distritos. 
En el distrito 1 de Huauchinango, el palomeado es el melquiadista Omar Vergara Balderrabano, aunque de 
último momento aún puja el exsecretario de Organización del PRI, René Lechuga Fosado. 
En el distrito 2 de Zacatlán ya no habrá cambios, la designación recaerá en José Luis Márquez Martínez, 

diputado local y presidente de la Junta de Coordinación Política. Posición del gobernador Moreno Valle. 
En el distrito 3 de Teziutlán el visto bueno lo tiene la presidenta de las mujeres priistas, Laura Zapata. Sin 
embargo, Víctor Díaz Palacios se puede colar, toda vez que amenaza con impugnar el proceso. 
En el distrito 4 de Libres no hay problema, la exdiputada local Josefina García será la abanderada. 
En el distrito 5 de San Martín Texmelucan la designación es para el presidente municipal con licencia Carlos 

Sánchez Romero, gente de Jorge Estefan Chidiac. 
En el distrito 6 la candidatura es para el extesorero municipal Jorge Ruiz Romero. Posición de Enrique Doger 

Guerrero. 
En el distrito 7 de Tepeaca, a pesar de todas las inconformidades la candidatura es para Jesús Morales Flores, 
tío del presidente estatal del PRI. Posición del melquiadismo y del gobernador, ¡faltaba más! 
En el distrito 8 de Ciudad Serdán también había jaloneos. Aunque Isabel Allende tenía amarrada la posición, 
Efraín García Bello, líder nacional de los productores de maíz, peleaba hasta el último momento. Isabel Allende 
es posición de los Morales. 
En el distrito 9 el candidato será el abanderado de la CTM Pedro Galindo, quien cuenta con el respaldo de esta 

central obrera, la cual exigió su tradicional cuota. 
En el distrito 10 de San Pedro Cholula todo parece indicar que Juan Taylor se quedará con la candidatura. 
En el 12 Pablo Fernández del Campo tiene la candidatura en la bolsa, pero su panorama es muy complicado al 
enfrentar a uno de los consentidos del gobernador: el exsecretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo. 

En el distrito 13 con cabecera en Atlixco la postulación recaerá en Héctor Jiménez y Meneses. Posición también 
del exgobernador Melquiades Morales. 

En el 14 de Izúcar de Matamoros, finalmente la designación será para el diputado local Filiberto Guevara. 
En el distrito 15 con cabecera en Tehuacán el candidato será Marco Balseca, el cual será impugnado por todos 
los aspirantes, lo que garantiza la derrota del PRI en esta demarcación. 
En e distrito 16 la posición es para el exdiputado local Rosalio Zanatta. 
Con estos nombres, ¿alguien duda que el PRI se vaya a tercera fuerza? 
Las traiciones, a la orden del día 
Cuentan las lenguas viperinas que el que se convirtió en un experto en el juego sucio y que siempre trabajó 

desde la estructura del PRI para construir su propia candidatura al Senado fue Juan Carlos Lastiri Quirós, lo 
cual tiene muy molestos a varios priistas que no encuentran la hora para cobrarle las cuentas al serrano. 
Dicen que Lastiri fue de los que más le tiró a Javier López Zavala ante el CEN para evitar que se concretara su 
llegada para encabezar la fórmula del tricolor al senado. Aseguran que por debajo del agua le movía el tapete a 

Zavala en el CEN, aunque al fallido candidato a la gubernatura en corto le decía todo lo contrario y lo alentaba 
para que continuará su rebelión contra Peña Nieto. 
Pero no sólo eso, en diciembre Lastiri alentaba a un grupo de serranos para que apoyarán como candidato a la 

diputación por Huauchinango a uno de sus socios, el ahora panista Carlos Martínez Amador. Increíblemente le 
pedía a este grupos de priistas encabezados por el secretario de Seguridad y diputado federal con licencia, 
Ardelio Vargas Fosado, que pudiera ir un candidato ―cómodo‖ por esta región para que el PAN ganara en el 
proceso electoral del primer mes de julio. 
Por si fuera poco, la dupla Armenta-Lastiri también prepara apoyar a Darío Carmona García, extitular de la 
SEP, quien será el candidato de Nueva Alianza en Zacatlán, para cobrar viejas cuentas con su adversario José 

Luis Márquez Martínez, actual líder del Congreso local. 
La dupla también busca cobrar agravios en Tepeaca, donde la estructura de Armenta le jugará las contras a sus 
nuevos aliados los Morales, ya que su grupo ya se puso en contacto con Eric Lara, líder del SNTE y candidato 
del Panal por ese distrito, para jugarle las contras a Chucho. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=989  

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La SIEDO enfoca su vista en la Romero Vargas 

De las historias que se cuentan en la junta auxiliar Romero Vargas. 
Desde el jueves por la tarde, la delegación estatal Puebla de la Procuraduría General de la República, tiene o 
tuvo a su disposición a Porfirio Tlatelpa Tepi, de 38 años de edad, apodado ―El 14‖, quien fue detenido por la 
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Policía Estatal Preventiva (PEP) en posesión de 37 ―curas‖ o ―lágrimas‖ de heroína, por lo que está acusado por 
delitos contra la salud. 
―El 14‖ fue ubicado en la avenida Puebla, frente al número 7 de la colonia Lázaro Cárdenas, de la junta auxiliar 
Ignacio Romero Vargas, fue trasladado al cuartel de la PEP y, tras haber sido fichado y fotografiado, lo 
consignaron ante el Ministerio Público de la Federación para que se iniciaran las investigaciones 

correspondientes. 
La historia no podría ser escandalosa si sólo se tomara en cuenta esta información, pero resaltan detalles que 
dejan mucho que pensar sobre la actuación policiaca, que debería ser objeto de un reconocimiento por el buen 
acierto en la detención de Porfirio Tlatelpa. 
Los detalles de una detención no informada 

La primera extrañeza, a la que también se le puede aplicar eso del ―sospechosísimo‖, es que la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado (SSP) no hizo un solo comentario de la detención de Porfirio Tlatelpa, ni siquiera 

hubo boletín de prensa, ni uno de los comentarios tan acostumbrados del secretario de Seguridad Pública, 
Ardelio Vargas Fosado, tomando en consideración que con esta detención agarraban el hilo de una madeja de 
impunidad, que los podría llevar no sólo al desmantelamiento de un grupo importante de ―narcomenudistas‖, 
sino también al desmantelamiento de una red de corrupción, donde están implicados policías del estado, 
ministeriales e incluso uno que otro federal. 
Con manzanas 
El 17 de octubre del 2011 la SSP presentó lo que ellos llamaron el ―resultado de un intenso trabajo de 

inteligencia‖, que llevó a la desarticulación de al menos cinco redes del ―narcomenudeo‖ que operaban en la 
Romero Vargas, donde el mismo secretario Ardelio informó detectaron la protección a estos grupos de ―narcos‖ 
por parte de elementos de cuerpos policiacos. Incluso presentaron pruebas de lo que estaban diciendo. Pero ahí 
quedó todo, las investigaciones o se fueron al ―archivo muerto‖ o se olvidaron, sólo un ―madrina‖ del grupo de 

inteligencia, apodado ―El Chilango‖, tuvo que escapar. 
Entre los detenidos de ese momento resalto Pedro González García ―El Perico‖, además de Patricia López 

Arévalo ―La Güera‖ o ―La Paty‖, quienes resultaron ser ―cabezas‖ de las pandillas dedicadas a la distribución y 
venta de heroína, en la Romero Vargas. 
Pedro González tenía un ―lugarteniente‖ o persona de confianza de nombre, Porfirio Tlatelpa Tepi ―El 14‖, quien 
en esos momentos se salvó de ser detenido. 
Porfirio Tlatelpa siguió trabajando en el prospero negocio de la venta de heroína, pero ahora bajo las órdenes 
de Paola González García (―La Pita‖, hermana del ―Perico‖, y quien se quedó con toda la ―plaza‖ de la venta de 
droga, reclutando a otros alias para la organización como ―El Moreno‖, ―La Gorda‖ y otros más, entre estos ―El 

Caballo‖, su pareja sentimental y quien está activo como Policía Estatal, adscrito actualmente al Cecore (Centro 
de Coordinación Regional) de Libres. 
Este grupo cuenta con al menos 20 distribuidores nada más de la ruta que va de la Romero Vargas al centro de 
la ciudad, ya que existen otros paraderos que van para Cholula, Angelópolis y otros puntos de la capital de 

Puebla y de municipios cercanos como Cuautlancingo. 
„El 14‟ y su interrogatorio 
Tras la detención del ―14‖, la Subprocuraduría de Investigaciones en Delincuencia Organizada (SIEDO), con la 

delegación que opera en Puebla, se acercaron a Porfirio Tlatelpa Tepi para hacerle varias preguntas, entre estas 
su relación con ―La Pita‖ y con otros que la rodean. Le comento que esta información ha puesto en alerta a los 
investigadores federales, porque el caso no sólo parece ser de una súper banda de ―narcomenudistas‖, sino 
más allá. 
Un cártel de las drogas parece estar implicado. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=987 
 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
  
Poblanos cachondos 

Sabía usted, amigo lector de Intolerancia Diario, que en Puebla somos más amorosos que ―El Peje‖. De 
hecho, ese señor López nada más es de dicho, nosotros somos de hecho. Y para muestra un botón: en el 
último número de la revista 360 grados (que festeja sus 50 primeras ediciones) presenta una encuesta sobre 

las preferencias y gustos del poblano en términos sexuales. 
Muchas sorpresas se lleva uno porque se confirma, en buena parte, la doble moral de un sector de la población 
y se demuestra que ―Love is in the air‖. Si no, por lo menos ese tufillo que hasta a los más escépticos encanta. 
Aquí les van algunos de los resultados de la encuesta elaborada por la empresa Stratics Consultores. La 
muestra se levantó entre el 5 y 8 de enero pasados a un total de 600 personas vistas cara a cara. Las edades 
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de los encuestados oscilaban entre 15 a 34 años de los cuales el 65 por ciento eran casados y el 35 restante 
eran solteros. 61 por ciento hombres, el resto mujeres. 
Cuando se preguntó sobre qué tan satisfechos están con sus relaciones sexuales, 53 por ciento de los 
encuestados dijo sentirse satisfecho, 31 por ciento dijo estar muy satisfecho y ocho por ciento admitió lo 
contrario. 

Respecto a la masturbación, todavía 12 por ciento de los encuestados consideraron que es mala y dañina para 
la salud, 84 por ciento dijo que era sana y bueno que las personas se masturben y el resto dijo no saber. 
Respecto a si la homosexualidad es mala, en Puebla existe un 10 por ciento que sigue considerando que es 
dañina o una enfermedad, 90 por ciento considera que no es dañina ni una desviación. 
La mayor parte de los poblanos tuvieron su primera relación sexual entre los 15 y los 16 años, pues fue un 28 

por ciento que lo hizo a esa edad. En segundo lugar los menores de 15 años, pues respondieron 
afirmativamente 18 por ciento. En tercer puesto están ―los que hicieron el amor‖ (como por ahí algunos le 

llaman) entre los 16 y 17 años, pues 17.4 por ciento así respondió. De los 17 a los 19, 12.2 por ciento; de los 
19 a los 20 años fue 4.5 por ciento, y de los 20 a los 25, 7.4 por ciento. 
Ante la pregunta escabrosa: ¿Usted ha sido infiel a su pareja? 47 por ciento lo admitió y 52 por ciento lo negó. 
El resto no quiso contestar. 
Sobre el tema de la prostitución, 93 por ciento de los poblanos encuestados dijo que no ha pagado por tener 
sexo y 5 por ciento lo admitió. 
Finalmente, hay que decir que 98 por ciento no siente culpa ni califica de forma negativa tener relaciones 

sexuales, 2 por ciento restante sí lo considera malo, aún en este siglo XXI. 
El promedio de las veces que tiene relaciones sexuales en un mes es de cinco veces, la minoría es la que tiene 
sexo casi diario (incluidos, sábados, domingos y días festivos), pues se calcula que lo hacen hasta 23 veces. 
Hay que aclarar que sólo es una muestra de las actividades sexuales del poblano, las cuales dan indicios que no 

es el moralista que carga sobre sus espaldas las reglas que no lo dejan ser. 
¿Quieren saber más de cómo actúan los poblanos en su intimidad? Chequen los resultados en la revista 360 

grados. 
Porque no sólo de política habla el hombre. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=985 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Los partidos le apostarán al voto viejo, el joven y el crítico no les interesa 
Con sinceridad, poco importa si los priistas que emigraron a otros partidos políticos son o no cuadros valiosos, 
o si en verdad se la creen que ganarán senadurías y diputaciones por el simple hecho de sentirse 

amados. Tampoco interesa que abran su corazón, al estilo Laura Bozzo, y “¡que pase el desgraciado!”, para 
escucharlos justificar con lágrimas en los ojos su falsa lucha democrática. 
¿Habrá en éste país un político que en verdad se preocupe por la democracia? Lo dudo. Lo que importa 

analizar en dado caso son dos cosas: la disposición del político para hacerse amante del poder en turno y la 
fragilidad repetitiva de sus principios ideológicos. Antes se jactaban de ser de derecha, izquierda y de centro, 
pero hoy, las geometrías ideológicas dejaron ya de existir, son cosa del pasado. Los de un bando se 
pasan a otro como Juan por su casa. 
Con el respeto, más no admiración, que les tengo a Víctor Hugo Islas Hernández y a Enoé González Cabrera 
creo que de antemano saben que van a perder la competencia por el Senado –habría que hacer una suma de 
factores para corroborarlo- y no faltará quien piense que incluso aceptaron hacer el trabajo sucio de 

Elba Esther Gordillo en esta elección y en el estado de Puebla al enviarlos a quitarle votos al tricolor. 
Si logran el cometido o no ya se verá, aquí lo interesante es la disposición del político en general, llámese como 
se llame, para prestarse a componendas con tal de ganarse algo. Que no se tome como ofensa sino como 

simple observación. El político contemporáneo vela por sus intereses, los de la mayoría les valen  un 
cacahuate. 
Lo esencial no es el cambio de piel, hoy ponerse una chaqueta roja, mañana una amarilla y pasado una azul; lo 
importante, es saber por qué lo hacen y la gente no es tonta, se da cuenta del por qué los políticos se salen de 

un partido para meterse a otro sin rubores ni vergüenzas. En lo personal, creo que en lugar de que los 
partidos anden reciclando políticos de otros institutos, deberían abrirle las puertas a verdaderos 
cuadros ciudadanos para mostrar diferencias y distinciones. El electorado lo gratificaría. 
El reciclaje de políticos que ayer fueron tricolores y que hoy son azules, amarillos o rojos, reflejan el 
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pensamiento y las estimaciones aritméticas de los partidos. Ellos, se pelean al votante tradicional, al que 
no falta en las urnas, al de costumbre, carecen de intención y deseos de ir por el voto nuevo, fresco 
y joven. Al menos en Puebla, la apuesta de los partidos es por el voto viejo. Quizá ahí esté razón de por qué el 
votante joven y crítico es apático para sufragar. Les dan los mismos jumentos nomás que revolcados. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/febrero/colum-entranas-200212.php 

 
 
 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
*Blanca Alcalá y Carlos Lastiri, candidatos 
*Zavala, promotor del voto en Puebla 
*Se estrena Fernando Morales Martínez 
Antier fue la Convención Estatal de Delegados del PRI, para designar candidatos a senadores de la república. 

Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós, fueron electos por unanimidad. 
Hubo delegaciones de los 16 distritos electorales de la entidad. La cita fue en el Country Club y este acto fue el 
primero, por su importancia, que preside el nuevo dirigente del Revolucionario Institucional en Puebla, 
Fernando Morales Martínez. 
Estuvieron el delegado regional del PRI, el delegado del comité nacional, Ranulfo Márquez Hernández, todos los 
integrantes del Comité Estatal y como invitados especiales los exgobernadores Guillermo Jiménez Morales y 
Melquiades Morales Flores. 

Todo transcurrió conforme a la tradición priista: gritos, porras, aplausos y discursos. El presidente estatal del 
PRI, los ya candidatos, Blanca y Juan Carlos y el exgobernador Jiménez Morales hicieron uso del micrófono y 

todos lo hicieron bien y recibieron nutridos aplausos de la concurrencia. 
Javier López Zavala, que un día antes había tomado posesión como secretario de promoción al voto en el 
estado, para Enrique Peña Nieto, tuvo un lugar en la tribuna. 
Hora y media duró la convención y por lo que ahí se vio, el PRI poblano mantiene la unidad, se respira un buen 
clima para participar con entusiasmo en las próximas elecciones. 

Las críticas que en su discurso hizo el exgobernador Jiménez Morales al gobierno federal, por el incumplimiento 
de sus promesas de campaña y por la ineficiencia administrativa que ha llevado al país a una situación tan 
difícil como la actual, fueron aplaudidas con entusiasmo por los asistentes. 
Falta la decisión en dos distritos 
Todos salieron contentos de la reunión y no se prevén problemas para las asambleas distritales que se llevarán 
a cabo el miércoles, cuyo objetivo será elegir candidatos a diputados federales en 15 distritos. El distrito XI de 

esta capital, tendrá candidato del Verde Ecologista, aliado del PRI. 
De hecho ya se tiene amarrado todo,en 13 de los 15. Sólo falta determinar a los abanderados priistas, en el 

distrito de Teziutlán y en el de Izúcar de Matamoros. Las negociaciones ya están, se espera una resolución del 
comité nacional entre hoy y mañana. 
En Teziutlán, que es el distrito III, hay seis aspirantes: Laura Zapata Martínez, Luis Armando Gómez Lozada, 
José Luis Rechy Tirado, Raymundo Atanacio Luna, Víctor Manuel Díaz Palacios y Gudelia Tapia Vargas. 
Los que tienen más posibilidades son Laura Zapata y Víctor Díaz Palacios, pero ahí está precisamente el 

problema. 
Por lo que a Izúcar de Matamoros se refiere, los aspirantes son nueve. El supuestamente amarrado es uno, 
Filiberto Guevara, actual diputado local con licencia, pero lo objetan siete de los ocho aspirantes que 
prácticamente están eliminados: Aristeo Ariza, Cutberto Cantorán, Maritza Marín, Saúl Coronel, Juan Manuel 
Vega Rayet, Erika Suck Mendieta, Roberto Juan López Torres y Fausto Rendón Vargas. 
El motivo es que saben que a don Filiberto lo recomiendan de fuera del Partido Revolucionario Institucional, es 
decir, no es una decisión de los priistas y en esas condiciones, aseguran que se pierde la elección. 

Todo parece indicar que se pretende favorecer con la decisión que hasta ahora se ha tomado al que será 

candidato del Panal, el también diputado local con licencia de Acatlán, Enrique Nácer, olvidando que en la 
región que comprende el distrito XIV la inmensa mayoría de los votantes eligen a favor del PRI o del PRD. La 
CNC (Confederación Nacional Campesina) organización de la estructura priista, insiste en que el diputado 
federal por Izúcar, distrito agropecuario básicamente, debe ser un miembro de dicha central y sus ―gallos‖ son 
Maritza Marín, actual secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias y Saúl Coronel Aguirre, exdirigente 

de la Liga, exdiputado local cenecista y varias veces delegado de la campesina en varios estados de la 
República. 
Se celebró ayer el Día del Ejército 
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Con un desayuno efectuado ayer a las 9 de la mañana en el comedor del Sexto Regimiento Blindado 
de Reconocimiento, en las instalaciones de la XXV Zona Militar, de la ciudad de Puebla, y con 
asistencia del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y altos funcionario de su gobierno, se celebró 
el Día del Ejército. 
El comandante de la XXV Zona Militar, general DEM Marco Antonio Barrón Ávila, presidió el festejo en compañía 

del jefe del Ejecutivo estatal y de representantes de los Poderes Legislativo y Judicial. 
Al finalizar el desayuno, los militares presentaron algunas de las actividades que la Secretaría de la Defensa 
Nacional realiza para garantizar la seguridad nacional, pero también para ayudar a las zonas del país que por 
fenómenos naturales sufren percances graves, como en las inundaciones del sureste; llevando alimentos y ropa 
a los indígenas de la Tarahumara, región azotada por la sequía, etcétera. 

El trabajo siempre eficiente de la Secretaría de la Defensa Nacional le ha merecido el reconocimiento de todos 
los mexicanos, que la tienen como una de las instituciones nacionales más confiables. 

Javier Lozano, la primera fórmula 
No dejó satisfechos a muchos panistas poblanos la imposición de Javier Lozano Alarcón para 
encabezar la primera fórmula de los candidatos de Acción Nacional, para el Senado de la República. 
Pero igualito que en el PRI, ―la orden vino de arriba‖ y ni modo, los ultra democráticos panistas tuvieron que 
apechugar, como siempre hacen los tricolores. 
Y pensar que una de las críticas que en sus primeros 50 años de existencia hacían los panistas a los priistas era 
la imposición de sus candidatos, el autoritarismo presidencial y mil cosas más, que ya en el poder el panismo 

practica con singular entusiasmo. Ver para creer. 
Y siguiendo con el PAN. ¿Qué va a hacer doña Ana Teresa Aranda Orozco como candidata plurinominal al 
Senado por el estado de Guerrero?  
En Guerrero las elecciones locales y federales se deciden entre dos partidos: el PRI y el PRD. Y ya van dos 

veces que el PRD gana la gubernatura y los más importantes municipios del estado. 
Para dar un ejemplo, en 1999 en las elecciones de gobernador del estado, el PRI obtuvo 415 mil 877 votos, 

contra 401 mil 635 votos que obtuvo el PRD. El PAN fue el colero, con sólo 14 mil 223 votos. 
En el 2003, las elecciones para diputados federales tuvieron los siguientes resultados: 258 mil 458 votos para 
los candidatos del PRI; 240 mil 713 para el PRD y 37 mil 318 para el PAN. 
En las elecciones de gobernador del 2005, que fueron ganadas por Zeferino Torreblanca del PRD, el Partido 
Acción Nacional sacó el 2.4 por ciento de la votación y en las elecciones más recientes, las del año pasado, 
también para elegir gobernador, el PAN no llegó al 2 por ciento de la votación y perdió su registro local. En 
esas condiciones se comprenderá que por muy guerrera que sea la señora Aranda, que lo es, no podrá hacer 

gran cosa. Su partido carece de estructura y organización, por la sencilla razón de que tiene una raquítica 
militancia. 
Tal vez los panistas logren en un futuro próximo una mayor presencia en Guerrero, en algunas zonas, pues 
desde el gobierno de Ruiz Massie se crearon algunos colegios católicos y una universidad jesuítica en Acapulco, 

y está visto que ese tipo de instituciones educativas, aunque se mantengan al margen de cuestiones políticas, 
producen personas inclinadas a la derecha.  
Doña Ana Teresa pues, nada tendrá que hacer en Guerrero, un territorio del doble de tamaño que el estado de 

Puebla y con una población de ideología liberal, educada en su mayor parte en escuelas oficiales, con un 
gobierno estatal perredista y con sólo cinco ayuntamientos, de un total de 83, en manos de panistas. De esos 
cinco sólo el de Taxco es importante, los cuatro restantes son de los más pequeños.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-200212.php  

 

 
 
(Confesionario) 
 
El Oidor  

Oremos. En santa paz celebraron ayer los panistas sus comicios internos para elegir a sus candidatos a 
diputados federales, y por lo menos aquí en los cuatro distritos las cosas se vieron más o menos parejas. En los 
distritos 6 y 11 quedaron figuran más inclinadas al Yunque (Enrique Guevara y Mariza Ortiz Mantilla, 
respectivamente); mientras que en el distritos 9 fue ratificada Blanca Jiménez y en el 12, el ex secretario de 
Desarrollo Social en el estado, Néstor Gordillo. Éstos últimos, más apegados al morenovallismo, mientras que 
en los 12 municipios restantes las cosas van más o menos con la misma vertiente. La jornada dijo la presidenta 
de la Comisión Electoral Estatal (CEE) de Acción Nacional, Leonor Popócatl Gutiérrez, se llevó en paz.  

El que si no está tan en paz es el propio dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, quien no 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/febrero/colum-pulso-200212.php
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se aguantó las ganas de señalar ante los medios que la elección para las fórmulas al Senado no sólo fue una 
imposición del presidente Felipe Calderón, sino que el propio gobernador de Puebla tuvo mano en el proceso... 
Y luego por qué no quieren que se piense mal, qué dudemos de aquellas promesas que decían: "me mantendré 
ajeno a los procesos electorales de 2012"... ¡ajá!.  
El pecado de la omisión. Ya lo habíamos dicho en El Heraldo desde agosto pasado, Resa incumplía con la 

Norma Oficial Mexicana 083, que establece las condiciones que deben reunir los sitios destinados a la 
disposición final de los residuos sólidos municipales, entre ellas: cubrir los desechos y evitar fauna nociva, así 
como el tratamiento adecuado de lixiviados en Chiltepeque. El tema es una bomba de muy, pero muy poco 
tiempo que casi nada de atención le ha merecido no sólo a esta administración sino a las anteriores. El 
problema pinta feo, pues una vez que acabe el trienio y en caso de que quede una nueva administración 

municipal, diferente al partido albiazul, muy probablemente la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 
Ordenamiento Territorial (SSAOT) proceda a su clausura como ya lo hicieron con los rellenos de otros 

municipios. ¿A dónde trasladarán los desechos que se generan en la capital y peor aún, cuánto costará a los 
poblanos?... ¿Dónde quedaron las propuestas y proyectos de Matiza Ortiz Mantilla, o de Verónica Mastretta, o 
las promesas de inversión para resolver el problema de los desechos?... no sé, pero ya son muchos años con 
RESA y es que al parecer las multas, le dan risa.  
Entre angelitos y diablillos. Hay que estar muy pendiente de los datos del informe de la señora de Moreno 
Valle, pues dicen los que saben que las cosas no son del todo claras en los últimos meses, siguen los despidos 
en la dependencia, y por si fuera poco, la jefa de prensa se sirve con la cuchara grande, incluso utilizó de 

modelo a su propia hija de nombre en el video "Adopciones más ágiles que transforman familias 1er. Informe 
de Actividades" ¿Cuánto le habrán pagado a la pequeña, o mejor dicho a la mamá? ... Y todo por no utilizar de 
verdad a uno de los niños que tiene el DIF, pero pues cómo si no son "güeritos". ¡Amén! 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
La terna pluri así queda: Micalco, Eukid y Angélica  
Lo que podría representar para uno (Rafael Moreno Valle) una victoria y representar para otra (Josefina 
Vázquez Mota) una derrota, lo cierto es que al interior del PAN comenzó una estrategia de cohabitación con el 
propósito exclusivo de ganar el 2012 con un jefe de campaña único: Felipe Calderón Hinojosa. 
La designación de Javier Lozano Alarcón en el primer lugar de la fórmula con Augusta Díaz de Rivera en la 
segunda posición fue una decisión de lealtad del mandatario federal que contó con el visto bueno de Vázquez 

Mota. 

Y es que el presidente Calderón está convencido que Puebla será una de las principales entidades que ofrecerá 
la más amplia reserva de votos para su proyecto de impedir que el PRI regrese a Los Pinos. 
Por eso, operó para el encuentro Moreno Valle y Vázquez Mota, además de darle al gobernador de Puebla una 
provechosa salida política, tras haber apostado su capital por Ernesto Cordero. 
Así, en el tema de las candidaturas plurinominales, Moreno Valle obtendrá buenas posiciones, pues la terna 
definitiva le implicará en los hechos buenos dividendos. 

Para empezar, la primera posición de la lista poblana será para Rafael Micalco, ex líder panista que abrió la 
puerta al hoy gobernador para su proyecto en el 2010. 
El segundo lugar quedará en Eukid Castañón, ministro sin cartera y operador político encargado del triunfo de 
Ernesto Cordero en Puebla durante la elección interna del 5 de febrero. 
La tercera será para Angélica Ramírez. La cuñada de Roberto Grajales Espina e hija ni más ni menos que de 
Antonio Ramírez Castellanos, otrora líder regional de El Yunque, cuyo alter ego siempre ha sido Ángel Alonso 

Díaz Caneja. 

De esta manera, las posibilidades reales de ser legisladores federales recaerán en Micalco que ya en la lista de 
la cuarta circunscripción ocuparía la 5 posición, mientras que Eukid se quedaría en el 11. 
El presidente Calderón insiste en que el mejor operador que tendrá será Moreno Valle, por lo que le quiere 
brindar todo su apoyo. De hecho, el compromiso es no sólo sacar adelante la elección en Puebla de Vázquez 
Mota, sino arrasar y llevarse el carro completo. 
Por eso, la mejor opción que se maneja en Casa Puebla es dividir al PRI por la vía del Panal. 

Y en esta ruta esta semana habrá sorpresas. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7959:la-terna-pluri-asi-

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7959:la-terna-pluri-asi-queda-micalco-eukid-y-angelica&catid=35:alportador&Itemid=70
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queda-micalco-eukid-y-angelica&catid=35:alportador&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Candado priista para selección de candidatos  
Es oficial, el PRI esperará hasta que PAN y PRD definan a sus candidatos al Senado de la República y las 

diputaciones federales locales, para determinar cuántos de los registros presentados en Puebla por aspirantes a 
una candidatura a diputación federal por la vía uninominal, considera como válidos. 
La medida fue dictada por el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor, aplica para todos los estados de la 
República y tiene como objetivo primordial mantener a sus precandidatos con la expectativa hasta el final, para 

evitar una potencial desbandada de militantes hacia otros partidos, principalmente Nueva Alianza. 
Y es que, una vez rota la alianza con el PANAL, priistas de todas partes del país han recibido ofertas para 
integrarse a la oferta electoral del partido de Elba Esther Gordillo, lo que para algunos de ellos significa su 

última oportunidad para mantenerse vigentes en la política partidista. 
No quieren que casos como los de Enoé González Cabrera o el de Víctor Hugo Islas sean la constante. 
De esta manera, el tricolor pospone nuevamente sus plazos internos para la selección de candidatos, algo que 
si bien no representa alguna violación a los tiempos estipulados por el Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, en los hechos es una clara muestra de la profunda división que existe entre grupos 
priistas en todo el país. 
A pesar del esfuerzo, casi obsesivo, por minimizar estas diferencias, por lo menos en el discurso, cada vez 

resulta más evidente el hecho de que ni la dirigencia nacional del partido ni los operadores principales de 
Enrique Peña Nieto han tenido ni la autoridad, ni la confianza necesarias como para cerrar filas y perfilar un PRI 
que llegue unido a la contienda electoral del 1 de julio. 

Paradójicamente, el hecho de que el precandidato priista a la presidencia ocupe el primer lugar en todas las 
encuestas publicadas sobre preferencias electorales, ha sido un catalizador que ha acelerado la ruptura 
potencial de grupos y ha alimentado de paso los consecuentes apetitos personales de militantes con 

aspiraciones. 
Tal parece que algunos viven con la esperanza de colgarse de la imagen y arrastre de Peña Nieto, suspirando 
porque se repita un fenómeno similar al que llevó a Vicente Fox a la presidencia y que de paso terminó con el 
régimen priista de partido único., pero sin medir las consecuencias de una desbandada. 
Al interior del PRI se ha detonado un proceso de canibalismo tal que puede terminar con el sueño tricolor de 
regresar a Los Pinos, cuando, a pesar de todo, por fin tienen posibilidades reales de ganar la elección 
presidencial. 

Ni hablar, priistas al fin. 
La lista final se tendrá que dar a conocer a más tardar en un par de semanas, para que se inicie al interior la 
tradicional operación cicatriz y se repartan los infaltables cheques al porvenir, todo antes de la semana del 15 
al 22 de marzo, plazo que considera la Ley electoral para el registro de candidatos. 

Ahí veremos por fin si se privilegian criterios de rentabilidad electoral o si, otra vez, como sucedió en la 
designación de la fórmula al Senado y en la renovación de la dirigencia estatal, puede más la meritocracia 
interna y los intereses de grupo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7960&Itemid=71 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Cualquiera que sea el resultado ganará el PRI  
La elección de 2012 terminará con un resultado ya cantado desde ahora: Ganarán priístas los principales 
cargos y escaños. 

Tan solo en Puebla, para la contienda por las curules en el Senado, todos los candidatos provienen… del PRI. 
Por el PAN irá en primer lugar de la fórmula Javier Lozano Alarcón, priísta hasta 2006, amigo y compadre de 
Ernesto Zedillo y quien incluso contendió por una Diputación poblana en el año 2000 por el tricolor y que perdió 

–por cierto- de manera lastimosa. 
La conversión de Lozano en 2006 fue un monumento al pragmatismo, pues aún siendo Vicente Fox Presidente 
de la República, el poblano arremetía contra él y el PAN cada vez que podía. Recordamos sus artículos en La 
Jornada de Oriente odiando al PAN. 

Hoy es un convencido panista que lucha contra los perversos del PRI. 
Por el PRD y alianza de partidos de izquierda, contenderá Manuel Bartlett, priísta de toda la vida, ex 
Gobernador poblano, ex Secretario de Gobernación y Educación Pública y precandidato tricolor a la Presidencia 
en 1988. Todos recordamos sus furiosos ataques al PAN y a los partidos opositores al PRI, desde cualquiera de 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7959:la-terna-pluri-asi-queda-micalco-eukid-y-angelica&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7960&Itemid=71


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Febrero de 2012 

 
 

 25 

sus cargos federales. 
Hoy es un convencido izquierdista que luchará contra los perversos del PRI. 
Todo indica que el partido Nueva Alianza lanzará para el Senado a Víctor Hugo Islas. Hasta el día de hoy priísta 
de toda la vida y por ese partido ha sido Senador y Diputado a lo largo de toda su vida. Creo que son cinco o 
seis veces las que ha sido diputado local, federal y senador, naturalmente por el PRI. 

Hoy será un convencido panalista que luchará contra los malos del PRI. 
Y bueno, la fórmula priísta al Senado está integrada ya por Blanca Alcalá y Juan Carlos Lastiri. Priístas de toda 
la vida que lucharán contra… los priístas de los otros partidos. 
En otras palabras: No hay otras figuras ni políticos de importancia en Puebla –y creo que en muchas partes del 
país- para buscar el Senado y otros cargos (porque también para Diputaciones hay priístas que ya se fueron a 

otros partidos)… que no provengan del PRI. 
Pero no sé de qué podríamos extrañarnos en Puebla, si el actual Gobernador poblano también proviene del PRI 

y en su momento también declaraba en sus discursos y en intervenciones con la prensa que los panistas eran 
lo peor de este país (todo está en las hemerotecas…). 
Entonces, pues, gane quien gane la elección para Senadores, será un político por el que corra en sus venas 
sangre y genes priístas. Los mismos que en su momento defendieron a López Portillo, a Salinas y a todos los 
excesos de corrupción… que ahora abominan y aseguran que nunca estuvieron de acuerdo con ellos. Aunque 
hoy lo nieguen y renieguen. 
Lo dicho: En todos los partidos está escondido un pequeño duende priísta que tarde o temprano sale a relucir. 

Y lo curioso de todo esto es que los ahora antipriístas, cuando eran del tricolor, jamás se dieron cuenta de 
todas las perversidades que ahora denuncian de su ex partido. 
Cínicos. 
Entonces, para finalizar, sigue estando vigente mi principio de decisión electoral para este año: Seguir votando 

por ―el menos peor‖. Aunque ni eso garantiza la victoria del menos malo, pues el despliegue de recursos 
públicos y operaciones electorales tramposas hacen que últimamente gane cualquier politiquillo mediocre. 

¿Hasta cuándo? 
LA NOTA AL PIE… 
Suspendo unos días esta columnilla. Andaremos ahora por Washington, D.C. en la Policonference 2012, el 
evento que reúne a los mejores consultores políticos del planeta con aportaciones en todos los ámbitos de las 
campañas, marketing político, encuestas e investigación y demás. Los mantengo informados. 
Espero publicar ya pronto preferencias pre-electorales de Puebla y la región. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7961&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
El Día en que López Obrador Ganó la Presidencia (un ejercicio de periodismo ficción 
Un gallo cantó de pronto en plena madrugada. 
Fue la señal para que Andrés Manuel López Obrador se levantara, se diera un baño, se mirara al espejo y con el 
mejor acento tabasqueño se dijera: ―vamoj a ganar‖. 

Desayunó con Beatriz, su esposa, quien estaba a punto de presentar su examen de doctorado en Letras 
Iberoamericanas, y con su pequeño hijo Jesús Ernesto. 
Parco, serio, contestando llamadas, Andrés Manuel se despidió de su familia con una leve sonrisa. 
–¿Entonces comemos juntos, amoroso? 
–Sí, mi amor. Yo te llamo. 
Ricardo Monreal ya lo esperaba en una casa de la colonia Del Valle. 

Ahí también llegaron José Agustín Ortiz Pinchetti, Dante Delgado, Luis Walton, Alberto Anaya y César Yáñez. 
Monreal fue el primero en hablar: 

–En media hora arranca la votación. Nuestra gente está puestísima. Esta vez nadie nos va a fallar. 
–¿Checaste lo de la Huasteca? 
–Sí, Andrés. 
–¿Y lo de los compañeros de Grijalva? 
–Totalmente. 

–Critón: le debemos un gallo a Esculapio. Paga mi deuda y no lo olvides –dijo en el mejor estilo de Sócrates a 
sus discípulos. 
Todos rieron sin saber por qué, excepto Ortiz Pinchetti, que lo abrazó y le dijo con esa voz sonora y sabia: ―hoy 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7961&Itemid=72
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es el día, Andrés. Tu día‖. 
–Vamos a ganar, viejito. Tú lo verás. 
Quedaron de verse después de votar. 
Andrés Manuel y Yáñez se encerraron para checar el tema de los medios. 
Yáñez le hizo un recuento: 

―Televisa está puesto. Ya los conoces. Dicen que están con nosotros, pero es una mamada. El ―Juay de Rito‖ nos 
pidió la primera entrevista si ganamos. Va a estar transmitiendo con el novio de Laura Gi y la señora de Sacal‖. 
–Qué cabrón eres, César –musitó riéndose Andrés Manuel. 
Yáñez continuó: 
―El Bigote que grita también quiere la primera entrevista para Televisión Azteca, pero el ―Moñitos‖ Sarmiento ya 

pidió mano‖. 
–¿Y qué dicen nuestros amigos los ignominiosos? 

–El ―Zurdito‖ Marín y el ―Chanclitas‖ Gómez Leyva me dijeron todavía ayer que vas a perder y que si quieres te 
darán tus cinco minutos de fama después de que entrevisten a Peña Nieto. 
Otra risa le ganó a López Obrador. 
–Estos pendejos ya están como el marciano que encontró a su papá –le dijo Yáñez. 
–¿Quién es ese, tú? 
–Pus el pendejo de Ferriz de Con. 
Una risa con flemas invadió a El Peje. 

No podía hablar de tanta risa. 
Monreal entró de pronto. 
–¿De qué se ríen? –preguntó. 
–De nuestros amigos de la prensa independiente –respondió López Obrador–. ¿Y tú qué haces aquí? ¿No ibas a 

desayunar con tu familia? 
–Me hice güey en lo que se iban Anaya y Dante. Te quiero decir algo muy grave. Ya venía para acá cuando me 

habló Camacho. ¿Qué pasó, Manuel? ¿Cómo estás? Y él, muy serio, que me dice: ―Aquí nomás viendo cómo se 
los va a llevar la chingada por culpa de Dante y de Anaya‖. ¿Por qué lo dices, Manuel? ―Pues porque les están 
preparando una celada antes de que cante el gallo‖. 
Inevitablemente Andrés Manuel pensó en el gallo que lo despertó y en el gallo socrático de Esculapio. 
Monreal siguió hablando: ―No seas mamador, Manuel. ¿Por qué lo dices? ―Vente a mi casa y te lo digo‖. Total 
que llegué y que me dice a bocajarro que Dante y Anaya estaban en tratos con Don Beltrone en dos rutas: la del 
GelBoy y la tuya. Que como se vayan acomodando las cosas se van a ir acomodando ellos. Que se van a 

comunicar todo el día y van a cruzar datos duros para saber con quién se van. Que Dante y Anaya van a tratar 
de acercarte con Don Beltrone, y él a su vez los acercará con el ‗Copetes‘.‖ 
–¡Que no se haga pendejo Camacho si él y Ebrard ya negociaron con Beltrones! ¡Hijos de la chingada! 
–¡Lo sabemos, Andrés, lo sabemos, pero no teníamos noticias de Anaya y de Dante! 

–¡Esos hijos de la chingada han estado todo el tiempo diciéndome que me siente con Beltrones! Te lo dije el otro 
día que fuimos a Milpa Alta. 
–No, Andrés, no me lo dijiste. Si lo hubieras hecho yo estaría al tanto de todo y hubiera sabido cómo 

responderle al carnal de Marcelo. 
–Te lo dije, te lo dije. ¿Y qué más te dijo Camacho? 
–Que ellos saben que después de que los traicionaste con lo de la Ciudad de México lo de ustedes es 
irreconciliable y que ya no hay forma de volver atrás. Y que no nos hagamos pendejos porque va a ganar Peña 
Nieto y ellos van a tener espacios con él y la chingada. 
–¡Son unos putos! ¿Entonces qué hacemos con Dante y Anaya? 

–Hay que verlos. Hay que hacerles marcaje personal. De la ―Güera‖ yo me encargo. Lo tengo bien alambreado 
con un amigo mío, ¿pero quién le cuida las manos al Anaya? 
–Tú también encárgate de eso. Vámonos a votar, César. 
Andrés Manuel iba en su camioneta cuando sonó su BlackBerry. Era Dante. La ―Güera‖. 
–Patrón, ¿quién crees que me acaba de hablar? 

–No sé, Dante. No sé. ¿Cómo voy a saber? 
–Manlio, patrón. Dice que ya sabes que está con Peña Nieto por un asunto de institucionalidad, pero que sabes 

que cuentas con él por cualquier cosa. 
Palabras similares le dijo Anaya. 
Casi el mismo discurso, la misma trama. 
Andrés Manuel musitó como para sí, pero lo escuchó César Yáñez: ―Puro hijo de la chingada hay aquí‖. 
Hacia las once de la mañana Ana Cristina Covarrubias le habló para decirle que estaba haciendo la primera 
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encuesta de salida y que en cuanto la tuviera se la llevaría de inmediato. 
Para entonces en la casa de la colonia Del Valle ya estaban todos los cercanos, con excepción de Dante y Anaya. 
Covarrubias y Patricia Smith, de Covarrubias y Asociados, llegaron a las once y cuarto. 
–¿Cómo vamos, ingeniera? 
–Muy bien. Yo diría que excelentemente bien. Hasta ahorita le llevas a Peña Nieto cinco puntos, pero acuérdate 

que los priistas votan temprano. Ahorita ya votaron en todo el país. Los panistas votan después de ir a misa, 
por eso van diez puntos abajo. En pocas palabras: vas bien, Andrés. Muy bien. Excelentemente bien. 
–Qué bueno, qué bueno. A eso de la una ya sabremos mejor si ganamos o no, ¿verdad? 
–Para que no nos pase lo de hace seis años voy a hacer otro corte a la una, otro a las tres, otro a las cinco y 
uno más a las seis. El de las cinco va a ser el bueno. 

–¿Me trajiste los otros números que te encargué, ingeniera? 
–Los trae Paty Smith. ¿Me los das, guapa? 

–Emronces nos vemos a la una y cuarto más o menos, ingeniera. 
Covarrubias y Smith salieron por una puerta de servicio. 
Dante y Anaya entraron por la puerta principal. 
–¿Ya llegaron las Covarrubias? –Preguntó Dante. 
–No, pero acaban de llegarnos los números. Tomen asiento todos, por favor –dijo Andrés Manuel al tiempo de 
abrir el sobre sellado que decía ―Primera encuesta de salida‖. 
Según esta versión, Peña Nieto iba arriba cinco puntos y el PAN mantenía un empate técnico con López Obrador. 

Las caras largas se dejaron ver. 
Monreal escupió al piso y soltó un ―¡chingada madre‖. 
Ortiz Pinchetti balbuceó nervioso que tenía reportes de que la gente de Morena ya había votado en todo el país y 
que ya no esperaban muchos más votos. 

Dante y Anaya se miraron nerviosos. 
Yáñez se despeinó. 

López Obrador bajó la cabeza, respiró profundamente y dijo: ―Les pido por favor toda la discreción del mundo. 
Ni una palabra a nadie de todo esto. Vamos a echarle ganas. Todo tiene que salir bien‖. 
Dante y Anaya no dijeron nada. 
Palmearon la espalda de ―El Peje‖, pero no dijeron nada. 
Juntos entraron, juntos salieron. 
Media hora después sonó el radio de Andrés Manuel. 
Era su garganta profunda del PRI. 

–Dante y Anaya hablaron con Beltrones y le dijeron que ya te llevó la chingada, que vas abajo cinco puntos y 
que ya se te acabaron los votos. 
Andrés Manuel sonrió y movió la cabeza. 
Pensó otra vez en el gallo de Esculapio. 

A la una de la tarde su ventaja había aumentado a seis puntos. 
A las tres, a siete. 
A las cinco, a nueve. 

Dante y Anaya tenían otra película: la de la derrota estrepitosa dimensionada por los ―carajos‖ de Monreal y la 
desesperación de Ortiz Pinchetti y Yáñez. 
A las seis y media las cosas se precipitaron. 
Covarrubias le dijo al ―Peje‖: 
–¡Ya son diez puntos, mi presidente! ¡Esto ya no la para ni la caída del Sistema! 
–¿Qué sabes de los consejeros? 

–Córdova y Figueroa ya iniciaron una revuelta y ya tienen otros aliados. El presidente consejero sabe que si no 
sale a reconocer tu triunfo ellos lo harán. Ya aceptó y saldrá a eso de las ocho. 
A esas horas todo mundo quería hablar con López Obrador. 
Beatriz, su esposa, servía como improvisada asesora y secretaria particular. 
―Chema Pérez Gay te manda un abrazo y dice que nos espera en su casa para celebrar. El viejito Bartlett quiere 

saludarte por radio. Dante y Anaya están desesperados y te quieren comunicar con Beltrones. Carmen Lira 
quiere una entrevista. Dice que se la debes. Camacho y su carnal Marcelo te están buscando con altavoces‖. 

–Pásame a Bartlett, amorosa... Licenciado, ¿cómo está? 
–Cho gusto, señor presidente. Sólo para decirle que será un gran presidente de México. Un presidente 
nacionalista y defensor del petróleo y la soberanía. 
Ortiz Pinchetti entró con un teléfono en la mano: ―¡Es Calderón! 
–Qué pasó, Felipe, buenas tardes. 
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–Andrés Manuel... Para desearte muchas felicidades. Reconozco tu triunfo desde este momento y te deseo la 
mejor de las suertes. Voy a dar un mensaje a las siete y media. 
Afuera, todo era un tumulto. 
Monreal discutía con Dante y Anaya casi a gritos. 
–¡Son unos pinches traidores! ¡Les pusimos una trampa con las encuestas de salida y cayeron como niños! 

¡Váyanse a llorarle al GelBoy Y a Don Beltrone! ¡El presidente no los va a recibir ni aunque se arrastren! 
–¡Ricardo, somos amigos de muchos años! –clamaba Dante. 
–¡Éramos! ¡Yo con traidores no trato! 
Frente a un modesto televisor, López Obrador vio el mensaje del presidente Calderón. 
Luego abordó la camioneta con su esposa y el chofer. 

–Vamos al zócalo, Nico –dijo en tono amable. 
Beatriz garabateaba algunas cosas en una libretita, mientras el futuro presidente pensaba en varias cosas: en 

su infancia tabasqueña, en sus hijos, en su primera esposa, en Benito Juárez, en el Palacio Nacional, en el gallo 
que lo despertó en la mañana y, sobre todo, en el gallo de Esculapio. 
En el gallo que le debemos a Esculapio, Critón. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3502 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Alcalá se engalla 
Blanca Alcalá decidió cambiar de estrategia. 

No habrá más silencios incómodos, conformidad y arreglos que en discurso suenan atractivos, pero que en 
fondo nunca llegaron a concretarse. 
A juzgar por el discurso que utilizó en su unción como candidata a senadora, Alcalá está dispuesta a poner 

límites, a leer la cartilla y delatar a los traidores. 
Las frases candorosas y sutiles quedaron en el pasado. 
Se terminaron las ‗campañas blancas‘. 
En un discurso breve y tal vez demasiado honesto, Alcalá puso sal a la herida. 
Para empezar, enterró el triunfalismo de Enrique Peña Nieto y su primer lugar en las encuestas, que suele 
contaminar al resto de los estados, y Blanca admitió que aquí y ahora ―todavía no hay nada que festejar‖ porque 

no hay nada para nadie. Reconoció que la competencia es real y que si su partido no opta por operar con 
inteligencia, lealtad, compromiso, pero sobre todo unidad y congruencia significaría ―que no aprendimos del 
pasado‖ en clara referencia a aquel fatídico 4 de julio. 
Y quién sabe qué exista aún tras bambalinas, porque Alcalá reconoció que su candidatura fue ―un camino que no 

ha sido fácil, fue intenso, difícil y lleno de complejidades‖. 
Y aquí vienen las frases de oro, perfectamente dirigidas a quienes alimentan al fuego amigo. Porque el principal 
adversario de Alcalá está en casa. 

1. ―Cuando (el PRI) sale dividido, a medios acuerdos, con falsos compromisos y hacemos de la simulación una 
práctica en los encuentros, el resultado no solo es la división evidente, sino el fracaso de cualquier estrategia, de 
toda campaña, más aún, de todo proyecto‖. 
2. ―Haremos bien en luchar con audacia y cautela para no caer en la política del chantaje, la amenaza, la 
difamación o la injuria. Con esas prácticas nos quieren detener, sin darse cuenta que el que denigra a su 
contrincante, se denigra a sí mismo. Y nosotros no podemos caer en ese tipo de prácticas porque destruye a la 
política y debilita nuestra condición humana‖. 

3. ―Quienes confunden la política con la guerra piensan en el exterminio de su contrincante y buscan la muerte 
de quienes consideran sus enemigos‖. 
Por supuesto que se refiere a aquellos priistas que trataron de ponerle el pie para impedir su llegada al senado, 
que son los mismos que promueven supuestos ilícitos o irregularidades en sus cuentas públicas como presidenta 

municipal. 
Porque en lo que respecta al alcalde panista, Eduardo Rivera, en entrevista me comentó que ―las cuentas 

públicas (de Alcalá) eran aceptables‖, así como la administración que recibió de la priista. 
El reto será comprobar si el PRI poblano dejó de ser aldeano para madurar, crecer y demostrar que puede ser 
autónomo, que solo, pueda arreglar conflictos y negociar con todas ‗las tribus‘ que ya lo conforman, o bien, se 
desintegra y denigra como ya ocurrió con otros partidos, por ejemplo, al PRD en Puebla, cuyas tribus lo 
exterminaron, para hacerlo presa fácil de un Manuel Bartlett que supo sumar a su causa particular un emblema 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3502
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de supuesta izquierda que a nadie convence. 
Será ver hasta dónde los nuevos líderes que conforman al tricolor (Doger, los Morales, Armenta, Zavala y 
compañía) demuestran en los hechos que no solo asumen mediáticamente puestos de operación electoral, sino 
que realmente están dispuesto a trabajarlos. 
Por otra parte, Alcalá tiene el reto de curarse en salud. 

Y pronto. 
Deberá comprobar ante la contraloría, pero sobre todo, convencer a la opinión pública, que su nombre está 
limpio. 
En medio de un lodazal en donde tenemos un exgobernador escondido, un gabinete marinista desprestigiado, 
un funcionario preso, tres prófugos y otros 88 en investigación por enriquecimiento ilícito, urge que Alcalá 

demuestre que es una política diferente con un historial transparente. 
Si Alcalá lo logra, arranca con una amplia ventaja sobre sus oponentes, Bartlett, Víctor Hugo Islas y Javier 

Lozano Alarcón. 
Melquiadistas toman ventaja 
El proceso de selección interna del PRI para diputados federales está cambiando su curso. Claro, ahora que 
Fernando Morales es el nuevo presidente, el poder e influencia de los melquiadistas se está haciendo sentir. Fue 
por ese motivo que la lista de favoritos se está transformando y se terminará de definir en una semana más. 
PAN evidencia a Moreno Valle 
Ni la recomendación de la mismísima candidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, pudo 

convencer al gobernador para que cambiara de parecer: el hecho de que Javier Lozano Alarcón figure en el 
primer lugar en la fórmula al senado, significa que Moreno Valle no está dispuesto a negociar absolutamente 
nada con el PAN, se trate de quien se trate. 
Y a juzgar por los últimos acontecimientos, el PAN está dispuesto a jugarle las contras al gober. 

Solo así se entiende las últimas declaraciones de Juan Carlos Mondragón, presidente del PAN estatal, cuando 
acepta que el gobernador ―sí metió las manos‖ en el proceso interno del PAN para apoyar a sus candidatos, y lo 

hizo a través de su principal operador, el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla. 
Acto que Mondragón lamenta y critica: ―eso eran las prácticas que tanto criticábamos en el PRI, pero ahora, ya 
ven, el gobernador quiso meterse‖. 
La acusación es grave, porque demuestra que el PAN, su partido, no le teme al gobernador y está dispuesto a 
evidenciarlo, sobre todo cuando Rafa había prometido mantenerse al margen de los procesos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Moreno Valle, el Panal y Bartlett desfondan al PRI poblano 
* El escenario electoral para el PRI luce muy pero muy complicado 
* ¿Cuál será la prioridad Fernando Morales: Manlio o Moreno Valle? 
* Detectan micrófonos ocultos en unidad prestada a Vázquez Mota 
Si algo ha quedado claro con las nominaciones de candidatos del Partido Nueva Alianza (Panal) a 

senadores y diputados, que en su gran mayoría son desertores del PRI, es la voluntad del gobernador 
Rafael Moreno Valle de apuntalar en Puebla al instituto de la profesora Elba Esther Gordillo Morales. 
Esta operación —que tiene como principal estratega al mandatario estatal y como operadores de campo al 
secretario general de gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y al dirigente estatal del Panal, Gerardo Islas 
Maldonado— tiene un claro propósito: desfondar al PRI en las elecciones del primer domingo de 
julio. 
Tal situación debe ser preocupante para el candidato del PRI a la presidencia de la República, Enrique 

Peña Nieto, considerando que Puebla tiene el quinto padrón electoral más grande del país y es la 

cuarta entidad que más votos le aporta al partido a nivel nacional. En la actualidad, la poblana es la 
tercera bancada más numerosa del PRI después del Estado de México y Veracruz. 
Pero además porque esta merma de votos que el tricolor tendrá con los candidatos a senadores y 
diputados del Panal de origen priísta, beneficiará de manera directa al PAN y a su candidata 
presidencial Josefina  Vázquez Mota que hoy lo aventaja en la capital del estado y en algunos municipios 
conurbados como San Andrés y San Pedro Cholula. 

Otro factor preocupante para Peña Nieto es que en Puebla no tiene el control de la dirigencia del 
PRI, pues el relevo de Juan Carlos Lastiri en la presidencia del partido, Fernando Morales Martínez, es 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 20 de Febrero de 2012 

 
 

 30 

más operador del senador Manlio Fabio Beltrones Rivera y el gobernador Rafael Moreno Valle que de 
él. 
Adicionalmente hay que agregar que su coordinador estatal de campaña, Alejandro Armenta Mier, no 
es percibido como un cuadro que en la praxis vaya a ser de capaz de disciplinar a Javier López 
Zavala, quien en teoría sería su subordinado, ahora que éste fue nombrado coordinador estatal de Promoción 

al Voto de Enrique Peña Nieto. 
Un último factor que también juega en contra del PRI y su candidato presidencial es la operación que 
el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz viene haciendo como candidato a senador de la coalición de 
partidos de izquierda, para reclutar a todos aquellos priístas inconformes a la causa de López Obrador. 
En esta cruzada el ex gobernador Bartlett cuenta con la ayuda funcionarios y colaboradores de su 

gobierno, así como de destacadas figuras del PRI como Carlos Meza Viveros, Ignacio Mier Velasco, René 
Sánchez Juárez, Alejandro Oaxaca Ríos y Pierre Gily Díaz, entre otros. 

La lista de priístas poblanos que en este proceso electoral han abandonado (o están por hacerlo) las 
filas del tricolor para ser nominados por otros partidos políticos como candidatos a cargos elección popular es 
amplia. 
Aquí los nombres de algunos de ellos que hoy figuran como precandidatos al Senado: José Othón Bailleres 
Carriles, Manuel Bartlett Díaz y Nancy de la Sierra Arámburo, que fueron registrados por el PRD, el PT y 
Movimiento Ciudadano respectivamente; así como Enoé González Cabrera y Adrián Víctor Hugo Islas 
Hernández, que fueron inscritos por el Panal. 

La lista de precandidatos a diputados de mayoría relativa es todavía más amplia. En el distrito 2 de Zacatlán 
aparece el ex priísta Darío Carmona García por el Panal; en el distrito 3 de Teziutlán, Concepción González 
Molina por el PT, y Enrique Sedano Bravo por el Panal; en el distrito 7 de Tepeaca, Concepción Contreras 
Bretón por el PT; y en el distrito 8 de Chalchicomula de Sesma, Mauricio Hidalgo González por el PT. 

En el distrito 9 de Puebla, Luis Alberto Arriaga Lila por el Panal; en el distrito 10 de San Pedro Cholula, 
Francisco Covarrubias Pérez por el Panal;  en el distrito 11 de Puebla, Soraya Córdova Morán por el PVEM 

y Marcela Jiménez Avendaño por el Panal; y por el distrito 12 de Puebla, Néstor Gordillo Castillo por el 
PAN. 
 EN CORTO  
Una cuestión que no puede pasar inadvertida por el claro destinatario de su discurso, fue el mensaje de 
Blanca Alcalá Ruiz este sábado, al ser nominada formalmente como candidata del PRI al Senado por la 
primera fórmula. 
La ex presidenta municipal de Puebla dijo, en clara alusión a quienes en estos días la han denostado como 

consecuencia de los pliegos de observaciones de su última cuenta pública, que no lograrán detenerla 
aquellos que han caído en la política del chantaje, la amenaza, la difamación o la injuria, sin darse 
cuenta que el que denigra a su contrincante, se denigra a sí mismo. 
Alcalá llamó a quienes confunden la política con la guerra y piensan en el exterminio y muerte de sus 

contrincantes, a regresar a la política de los ciudadanos y hacer de la elección una lucha por la 
dignidad y el respeto por la dignidad humana. 
*** 

El viernes le platicaba que un candidato presidencial había sido víctima de escuchas ilegales al usar 
una camioneta Suburban durante su estancia por la capital del estado. 
Se trata de Josefina Vázquez Mota, a quien el pasado domingo después de ser recibida por el gobernador 
Rafael Moreno Valle y encabezar una reunión en Casa Puebla se le facilitó una camioneta negra blindada 
para trasladarse a su próximo evento, en compañía de sus principales colaboradores y el senador Ángel 
Alonso Díaz Caneja. 

 
Resulta que durante el trayecto de Casa Puebla al Centro de Convenciones el personal de seguridad 
de la candidata panista detectó cierta interferencia magnética en la camioneta, por lo que esta fue 
sometida a un barrido en el que se hallaron dos micrófonos ocultos: uno en la visera y otro en la 
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parte inferior del asiento delantero. 
De los hechos fue informado el coordinador de giras de la candidata, que ya no permitió que 
Vázquez Mota se trasladara en ese vehículo.  
Dicha unidad, junto con una camioneta Cherokee, también blindada, fueron prestadas por un importante 
empresario local por intermediación de Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, 

Trabajo y Desarrollo Económico. 
*** 
Simón dice: 
―La desconfianza es una señal de debilidad.‖ 
Indira Gandhi (1917-1984) Estadista y política hindú. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón) 
 

Alcalá y Lastiri  
Por fin, después de muchos caprichos, dimes y diretes, la dupla de Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos 
Lastiri, fue electa el sábado como la fórmula del PRI de Puebla a candidatos al senado. 
Ahí estuvo Javier López Zavala, quien el viernes rindió protesta como coordinador general de Promoción al Voto 
de Enrique Peña Nieto en el estado de Puebla, ante la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Cristina Díaz Salazar. Este miércoles, Zavala será registrado como candidato a diputado plurinominal por el 
Institucional. 

Pese a los señalamientos que tiene sobre sus cuentas públicas, Alcalá dio la cara y dijo: 
―Aquí estoy … basta de juicios anticipados y linchamientos mediáticos‖. 

En caso de llegar al Senado, sostuvo  que trabajará por la equidad de género en materia laboral y de derechos. 
Lastiri Quirós indicó que el PRI vive circunstancias inéditas en el estado y que necesita organización, lealtad y 
unidad. 
El viernes, Blanca estuvo en la reunión semanal del Grupo Royalty, donde concurren periodistas y políticos. En 
el portal Hidalgo, en el hotel Royalty, la ahora candidata al senado intercambió puntos de vista con los 

comunicadores. 
A la pregunta sobre cómo debatiría con Manuel Bartlett, quien será candidato al senado por los partidos de 
izquierda, respondió: ―Como él me enseñó, con las armas del diálogo y la democracia…‖. 
La respuesta provocó gritos y carcajadas de los presentes. 
Estuvieron Raúl Torres Salmerón, Alberto Espinosa Suárez, Ariel Martínez, Mauro González Rivera, Antonio 
Tenorio Adame, Gustavo Castell Sosa, Gabriel Sánchez Andraca, Gilberto Cruz Flores,  Jesús Cruz y Rodríguez, 

Jesús Armas González, Jesús Contreras Flores, Raúl Castillo Ramírez, Raúl Peñalva y José Luis Cesati. 
Por cierto Raúl Castillo se afianza cada día como candidato del PRI a diputado por Izúcar de Matamoros. Tiene 

el apoyo de Juan González, líder municipal de la CROM. Figuran Saúl Coronel, Filiberto Guevara y Juan Manuel 
Vega Rayet. 
DESPRECIO AL CENHCH 
Nuevamente al cumplir 55 años de su fundación, el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, fue objeto de 
desprecio y olvido por partes de las máximas autoridades. 

El sábado ninguna autoridad se dignó estar presente. No cabe duda que los fuereños no conocen aún a Puebla. 
Hubo una ceremonia conmemorativa con actividades artísticas y culturales, tablas rítmicas, donde se 
congregaron cientos de padres de familia. 
El CENHCH tiene 7, 900 alumnos, banda de música, porristas, banderolas, panderos y banda de guerra. 
RAMOVA EN REFORMA 
No tiene desperdicio, lo publicado el viernes 17 de febrero, en la columna Templo Mayor, del diario Reforma, 
sobre el gobernador Rafael Moreno Valle: 

―El que ayer tuvo invitado de lujo fue Rafael Moreno Valle, quien se reunió con el actor Gael García Bernal. 
―La estrella lució en todo su esplendor ante los reflectores, con el maquillaje perfecto y una sonrisa como de 

anuncio de pasta de dientes. 
―El actor, en cambio, iba en sus tradicionales fachas de charolastra‖. 
En fin, como escribió Fray Josepho, en Libertad Digital: 
Que nadie se sorprenda si el partido 

termina, en unos años, convertido 
en tierra, en humo, en polvo, en sombra, en nada. 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27941:alcalá-y-lastiri&Itemid=333 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=27941:alcalá-y-lastiri&Itemid=333
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El “¡Ya Basta”!” de Alcalá (y otros temas de harta actualidad) 
Una muestra de que todavía hay heridas que tardarán mucho en sanar entre los morenovallistas y las huestes 
de Josefina Vázquez Mota en Puebla, es lo declarado este domingo por el representante de la candidata del PAN 

a la Presidencia, Marcos Castro Martínez. 

Marcos Castro anunció que este lunes solicitará a la Secretaría General del Comité Directivo Estatal (CDE) de 
Acción Nacional sancione a un grupo de panistas que cometieron una serie de graves anomalías durante el 
proceso interno del pasado 5 de febrero. 
Aunque Marcos Castro no lo dijo, se sabe que la denuncia que se presentará incluye pruebas irrefutables de 
las amenazas, coacciones, compras de votos y repartos masivos de despensas que diversos operadores 
de Ernesto Cordero hicieron a lo largo y ancho del estado, con tal de vencer a Vázquez Mota, quien obtuvo 12 

mil 723 votos por 16 mil 007 del ex secretario de Hacienda. 
Hasta hace unos días se mantenía el acuerdo de olvidar los agravios cometidos durante el proceso interno y de 
hecho las acusaciones ya se habían dejado a un lado para siempre; sin embargo, cuentan que fue la propia 
Josefina la que pidió reactivarlas para que se aplique amonestación, suspensión de derechos o hasta la expulsión 
a los infractores, entre ellos algunos panistas muy pero muy cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle. 
*** 

Este domingo, sin irregularidades dignas de anotar, los panistas de Puebla acudieron a las urnas para elegir a 

sus candidatos a diputados federales de mayoría relativa por los distritos de Tehuacán y San Martín 
Texmelucan, y a ratificar a los otros 14 que previamente habían sido seleccionados. 
Hay que decir que en Tehuacán ganó el ―gallo‖ del gobernador Moreno Valle, Felipe de Jesús Mojarro Arroyo, 
y en Texmelucan… ¡también!: Gustavo Cebada Magaña. 
En el caso de Tehuacán, Mojarro Arroyo obtuvo 519 votos, por 414 de Jesús Antonio Pacheco Tenorio. 
Mientras tanto, en San Martín Texmelucan se impuso el joven Gustavo Cebada Magaña, un panista neutral, 

buen cuadro, que viene de la cultura del esfuerzo y que hizo la grande al vencer a la ex delegada de Desarrollo 
Social, Anahí Romero Alonso, y sobre todo a Víctor León Castañeda, ex delegado federal de la SEP y quien la 
verdad nada más hizo el ridículo. 
Cebada Magaña sacó 412 votos por 287 de León Castañeda y 238 de Romero Alonso, cercana ésta a Ana 
Teresa Aranda. 
Se pensaba que el favorito de Casa Puebla era León Castañeda, pero al final los morenovallistas pactaron y 
ayudaron a que Cebada Magaña ganara. Así, León Castañeda fue abandonado y demostró además su falta 

trabajo en la estructura panista, muestra de ello es que en la casilla de San Andrés Calpan sólo obtuvo ¡dos 

votos! 
De esta forma, así quedó la lista completa de los 16 candidatos del PAN a diputados de mayoría relativa por el 
estado de Puebla: 

Dtt
o. 

Cabecera distrital Precandidato (a)  

1 Huauchinango Carlos Martínez Amador Ratifica
do 

2  Zacatlán Víctor Hugo Vázquez 
Lobato 

Ratifica
do 

3  Teziutlán Edgar Antonio Vázquez 
Hernández 

Ratifica
do 

4 Zacapoaxtla Eréndira Mora 
Hernández 

Ratifica
do 

5 San Martín 

Texmelucan 

Gustavo Cebada Magaña Electo 

6 Puebla Enrique Guevara Montiel Ratifica
do  

7 Tepeaca Osvaldo Solano 
González 

Ratifica
do 

8 Chalchicomula de Inés Saturnino López Ratifica
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Sesma Ponce do 

9 Puebla Blanca Jiménez Castillo Ratifica

do 

10 San Pedro Cholula Julio César Lorenzini 
Rangel 

Ratifica
do 

11 Puebla María Isabel Ortiz 
Mantilla 

Ratifica
do 

12 Puebla Néstor Octavio Gordillo 
Castillo 

Ratifica
do 

13 Atlixco Guillermo Velázquez 
Gutiérrez 

Ratifica
do 

14 Izúcar de 
Matamoros 

Eliseo Torres Pérez Ratifica
do 

15 Tehuacán Felipe de Jesús Mojarro 
Arroyo 

Electo 

16 Ajalpan David Cid Huerta Ratifica
do 

*** 
Marcela Jiménez Avendaño se suma a la ya larga lista de priístas que, por decisión propia o motivados –
digamos- por Casa Puebla, han decidido aceptar la invitación del Partido Nueva Alianza para asumir las 
candidaturas que el PRI les ha negado en el estado de Puebla. 
La presidenta de la asociación Líderes Mexicanos, asesora política, operadora de larga carrera y priísta desde los 18 

años de edad será candidata del Panal a diputada federal por el distrito 11 de esta capital. 
Esta es la valiente y contundente carta que la también colaboradora de Puebla On Line le mandó al dirigente 
nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, informándole de su decisión y advirtiéndole que se va porque ha sido 
ignorada en su deseo de aspirar a un cargo de elección popular y porque quedarse, sería ser cómplice de las 
imposiciones y de políticos cuyo único fin es el enriquecimiento y el poder por el poder: 
 
*** 

Por cierto, este domingo el presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, acudió a la 
asamblea extraordinaria del Consejo Nacional del Panal en la ciudad de México, donde se confirmó la 
candidatura a la Presidencia de la República de Gabriel Quadri de la Torre. 
Tras emitir su voto a favor del “Güiri-Güiri” de la política, Gerardo Islas aseguró que Quadri es un candidato 
joven, inteligente y preparado que dará resultados favorables a Nueva Alianza en este proceso electoral. 

 
*** 
Con la voz entrecortada, toda emoción y rabia contenida, Blanca Alcalá Ruiz lanzó un aguerrido “¡Ya Basta!” 
durante la convención de delegados que este fin de semana la ratificó, por puro protocolo, como candidata del 
PRI a senadora por el estado de Puebla. 
Sus palabras textuales fueron: 

“Tengo la conciencia tranquila, aquí estoy y aquí permaneceré, ¡ya basta de linchamientos mediáticos”. 
El destinatario fue, evidentemente, el gobernador Rafael Moreno Valle.  
¿O quién más? 
En su discurso, Blanca Alcalá también habló de que el PRI debe evitar cometer los mismos errores que en 2010, 
cuando –señaló- “la simulación y los falsos acuerdos” llevaron al partido a la derrota, temas de los que la ex 
presidenta municipal sin duda sabe, y muchísimo. 
Por cierto, durante la unción de Alcalá y de su compañero de viaje, el inefable Juan Carlos Lastiri, estuvo 

presente el aspirante al Senado derrotado: Javier López Zavala, quien pasó desapercibido ante los mil 155 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/02/foto-islas-cand.jpg
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delegados acarreados, perdón, registrados para la convención del pasado sábado. 
Por cierto, muchos de esos delegados ni siquiera conocían a su nuevo “dirigente‖, Fernando Morales Martínez, 
impuesto de un día para el otro por el CEN del PRI pero a las órdenes de su verdadero jefe político, el 
gobernador Moreno Valle. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Las argollas de Moreno Valle  
El PRI poblano ingresó a un periodo de crisis de todo, incluido de talento y dignidad. No es una opinión del 
columnista. No. Así lo han determinado militantes de prestigio y carrera pública, unos en voz baja y otros con 

la estridencia que produce la denuncia abierta. En este último caso está Marcela Jiménez Avendaño, cuya carta 
al senador Pedro Joaquín Codwell, presidente del CEN, es una pieza de colección que debería guardarse en la 
cápsula del tiempo que organiza el comité para los festejos de los 150 años de la Batalla de Puebla. Transcribo 
dos párrafos: 
―Por desgracia, el alejamiento de la dirigencia estatal de nuestro partido hacen inminente que las fuerzas que 
propugnan por el nacionalismo y la justicia social caminen en Puebla a una derrota ante el desprestigio y 
repudio de los ciudadanos y de la militancia priista a las viejas y anquilosadas formas de hacer política, 

sustentando toda su expectativa de éxito únicamente en la popularidad merecida del licenciado Enrique Peña 
Nieto. 

―Somos muchos los priistas de origen que estamos siendo reconocidos y llamados por otros partidos políticos 
en función de nuestra trayectoria honesta y de servicio social, para participar en una discusión más amplia y 
construir candidaturas con un contenido ciudadano y con una agenda práctica y eficaz a favor de Puebla.‖ 
La misiva de marras anuncia la postulación de Marcela por parte del Partido Nueva Alianza. Y, según percibo, el 

documento tendría que sacudir a los priistas chambones unos y baldados otros, ambos bandos empeñados en 
inclinar la cerviz ante el poder que representa Rafael Moreno Valle, el gobernante de amplios y efectivos 
tentáculos. Así es, el mismo que también controla al partido que preside Gerardo Islas Maldonado. Y he escrito 
el ―tendría que sacudir‖ con las reservas del caso debido a que no estoy seguro si en la ―clase política priista‖ 
aún existe eso que se llama vergüenza y respeto a la herencia ideológica que protestaron respetar y promover, 
duda que obliga a preguntar: 
¿Qué podrá hacer el otrora rebelde y punzante Fernando Morales Martínez, hoy beneficiario de las amistades y 

componendas de su padre, el senador Melquiades Morales? ¿Cuál será la misión de Blanca Alcalá y su patiño 
Juan Carlos Lastiri? ¿Qué cuentas entregará el PRI poblano a la dirigencia nacional y, sobre todo, al candidato 

Enrique Peña Nieto? ¿Hasta dónde llegarán las presiones judiciales que el gobierno puso en práctica para 
mediatizar a varios priistas dizque con capacidad de convocatoria? 
Trato de responder: 
Como lo hizo su señor padre, Fernando se dedicará a sembrar para el futuro a pesar de que los tiempos y las 
condiciones ya no sean iguales a las de antaño, cuando su arrebatada juventud le obligó a protestar contra lo 

que hoy avala. Intuyo que pesa sobre él, el enorme compromiso familiar adquirido desde que Melquiades 
recibió del a la sazón gobernador y general –abuelo del hoy mandatario–, el espaldarazo para ser diputado y 
coordinador de la Legislatura local; sin embargo, no obstante su indocilidad e inteligencia naturales, todo indica 
que para Fernando puede más su personalísimo proyecto que el prestigio de su partido, el PRI. 
Blanca Alcalá seguirá siendo la misma: sumisa, cuidadosa, barroca, abyecta, resbalosa (como los peces), 
demagoga y dispersa. Lastiri le restará votos (como le ocurrió a Melquiades con Mario Montero). Y ambos 

caminarán sobre terrenos resbaladizos y enlodados gracias a las observaciones y denuncias que penden sobre 
sus cabezas.  
Buscarán desde el visto bueno hasta la simpatía y agradecimiento del señor de Los Fuertes, a quien 

seguramente ya ven con la Banda Presidencial cruzada en el pecho. 
Podría repetirse el fenómeno anti PRI que se manifestó en el proceso electoral que perdió Javier López Zavala. 
Esto porque los priistas se sienten engañados o burlados, tal y como lo manifiesta Marcela Jiménez en la carta 
que da aviso de su postulación por el Panal y a la vez expone su protesta por las actitudes de la dirigencia 

estatal priista. Lo paradójico de este escenario está en la función de Zavala, trabajo que, cual ave Fénix 
(siempre y cuando tenga éxito, que conste), le permitiría renacer de sus cenizas: éste y no Fernando será el 
que entregue a Peña Nieto las buenas o malas cuentas electorales. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Como ya lo dije, en este pequeño universo predomina el control y poder político de Rafael Moreno Valle: 
decidirá el futuro del PRI, circunstancia que depende de la mansedumbre que le muestren los priistas en 
contienda, varios de ellos apergollados por el gobernador. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
 
 
(Alberto Amador Leal) 
 

Rumbo al 2012: ¿Otra caída del PRI en Puebla?  
¿Obedece la recuperación  del PRI, y las altas posibilidades de que su candidato EPN gane la presidencia, a un 

proceso de renovación partidista o  es producto de los yerros de sus opositores? . Esta cuestión esta siendo 
materia de debate en  el circulo rojo y en los medios nacionales.  Buena parte de las reflexiones están cargadas 
de la intencionalidad partidista propias de la competencia en curso,  las menos  aportan elementos más 
rigurosos. El PRI ,por su lado,  sorprendentemente  carece de un ejercicio de crítica y autocrítica que le permita 
reconocer, objetivamente, sus fortalezas y  debilidades. Hasta ahora , existe consenso de dos factores claves: 
el agotamiento del PAN después de dos administraciones federales y el  excepcional carisma de EPN, que le 
permite , pese a las andanadas en su contra, mantenerse en el  primer lugar de las preferencias. 

Tales tendencias no son homogéneas. En algunas  entidades el PRI y EPN  ostentan una cómoda ventaja, en 
otras  el candidato esta arriba en las preferencia pero  su partido abajo. Un alto dirigente del PRI  
argumentaba  que pretender la reforma del PRI en medio de un proceso como este es una utopía : ― a la 
cultura  por decir conservadora de los cuadros tradicionales, se suma el pragmatismo y la visión de corto plazo 

de los nuevos cuadros, ávidos de reconocimiento y poder, las ideas y los proyectos  de fondo no están más que 
en el horizonte del candidato. El problema en el PRI no es de falta de determinación para cambiar, es un  

problema de cultura…‖. 
No obstante creo que es un error, practicar más de lo mismo. La situación en los estados donde el PRI es  
oposición , por razón natural,  es más compleja . Pero  se agudiza en los estados perdidos en la elección del 
2010: Puebla, Oaxaca y Sinaloa. En el caso de nuestro estado el drama del PRI, que de alguna manera 
anunciamos en estas páginas , esta a la vista: la ambición, el encono, la división, el oportunismo y  el extravió 
dominan el fondo y la forma de la lucha partidista. 
Desde luego- como lo enfatiza el dirigente nacional aludido- no es privativo del PRI, es un problema que atañe  

al sistema de partidos y a una cultura política estancada, que no ha evolucionado pese a la alternancia.  Véase 
por ejemplo las contradicciones de la legislación electoral;  los  intereses de las cúpulas de los partidos la hacen 
prácticamente inoperante , en lugar de estimular la democracia interna. 
Más allá de los aspectos generales del problema, en los estados de recién alternancia, como es el caso de 

Puebla, el desgaste no es para el partido en el poder, el mayor desafió es para el partido y los cuadros que 
perdieron la elección, en este caso el PRI-PVEM. La posibilidad de que el carisma y la inercia ganadora de EPN  
conduzca a la victoria de   los candidatos al senado y a las diputaciones federales,  no esta asegurada.  El 

acomodo de intereses, con la nueva dirigencia del partido, tampoco crea las condiciones  para la renovación y 
fortaleza partidista. Como  ya se dijo la ruptura con el Panal, traerá consigo una nueva desbandada y  hace 
más vulnerable por lo menos la mitad de los distritos, en los que no ganara ese partido pero si restará votos al 
PRI. 
En la coyuntura, el PRI necesitaba aprovechar los tiempos, procedimientos y condiciones nacionales favorables, 
para  por lo menos  iniciar  su  tentativa de  recomposición; esa posibilidad se ha perdido. La mayoría de los 

candidatos y los dirigentes fueron activos protagonistas  de la administración anterior,  sufren el desgaste y la 
falta de credibilidad y  la mayoría de los casos son altamente vulnerables. Ahora, designar una nueva dirigencia 
en un momento de crisis, como producto de acomodos y reparto de posiciones, es un error aún mayor: se 
entroniza al oportunismo, la ambición y  la improvisación; ni los intereses del Partido, ni los de EPN, ni los de 
los candidatos están garantizados. Como en el 2006, cada quien tendrá que sobrevivir como le sea posible, en 

esos comicios  solo 4 de 16 distritos se ganaron.   
Todo indica que hoy como ayer ha quedado en segundo término el imperativo de recuperar la presidencia, para 

dar paso a los intereses de los grupos que   han cooptado al partido. ¿Por qué se pone en riesgo esa meta? 
Desde luego no únicamente  por lo que suceda en Puebla. El PRI tiene una situación también compleja en otras 
entidades federativas en donde es oposición, que suman cerca del 50% del electorado. Por eso la posibilidad 
de  que  EPN mantenga  la  ventaja  o  de que la oposición se recupere, dependerá de la  calidad de la 
estrategia y de la capacidad operativa que cada quién  ejerza en el terreno electoral.  Por lo pronto  en Puebla 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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se avizora  una  tensa elección. En aras de intereses menores se ha  puesto en riesgo el triunfo de  EPN de 
cuya imagen todos  quieren  medrar, siendo probable que en lugar de una inercia virtuosa se propicie un 
fenómeno inverso y lamentable, como ya ha sucedido en  experiencias similares. La veda electoral de 45 días,  
da la oportunidad para la reflexión, los acuerdos y las acciones correctivas.     
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 
 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que Juan Carlos Lastiri, el candidato al Senado por el PRI, ayer en su discurso fue directito a la reina del Panal, 
Elba Esther Gordillo, al aseverar que el país requiere de políticos profesionales y no de aquellos que pasan de 

panzazo, en clara alusión a priistas como Víctor Hugo Islas y otros, postulados por el partido de la ―maestra‖ a 
las cámaras Alta y Baja. 
Como expriistas de panzazo calificó el exdirigente estatal a quienes abandonaron al Revolucionario Institucional, 
identificándolos plenamente como producto de la producción cinematográfica en el documental del niño Carlos 
Loret. 
Que en el municipio de Acatzingo se resolvería el conflicto con el pago de una indemnización a los deudos del 
ciudadano asesinado por un presunto policía uniformado a quien la población identificó como ―guarura‖ del 

presidente municipal Eliseo Braulio Zayas Jaen. 

Confían las autoridades que en las próximas horas familiares de la víctima se reúnan con representantes del 
ayuntamiento ―para llegar a un acuerdo‖ y se pueda reabrir el Palacio Municipal.  
Con el policía ―guarura‖ prófugo, ahora el municipio se escribe como AK-tzingo-6-2. 
Que las heridas nunca cerraron por lo agravios entre los llamados ―héroes de Puebla‖ de Josefina Vázquez 
Mota y el morenovallismo al registrarse otro encontronazo por la primera posición al Senado de la República que 
quedó en manos del corderista-caldenorista Javier Lozano Alarcón. 

El nuevo choque de trenes es protagonizado por el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, quien 
acusa al secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla, de una presunta intervención del funcionario a favor del 
extitular de la STPS. 
Que la presidenta municipal de Chilchotla, la priista Herminia Jimarez Martínez, no ha retornado al palacio 
municipal desde el pasado 15 de febrero, pese a que le ha vendido a la SGG la idea de que la situación quedó 
resuelta el mismo día que huyó del municipio después de la corretiza. 

Acompañada por integrantes del cabildo, incluidos los del PAN y PT, Jimarez ofrecerá en el ―exilio‖ una 
conferencia de prensa para autoexculparse, ocultando datos de su constructora, de la nómina con datos de sus 

parientes y los ―negocios‖ privados con el director de obras. 
http://impreso.milenio.com/node/9115779 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cárceles sin control 
Si lo ocurrido recientemente en una cárcel de Honduras, donde perdieron la vida unos 359 reos, dio la vuelta al 
mundo, otra vuelta lo motivó la riña en el penal de alta seguridad en el municipio de Apodaca, Nuevo León, con 
44 muertos. 
Ni dentro ni fuera de los centros penitenciarios el gobierno tiene el control, y las organizaciones criminales siguen 
imponiendo el terror y la muerte; esto ha ocurrido en otras prisiones como en Zacatecas el año pasado. 
Recientemente nos habíamos enterado de información procedente de aquella entidad norteña por la ejecución o 

―fusilamiento‖ de un grupo de ocho jóvenes en pleno centro de la ciudad de Monterrey.  

La entidad poblana no está a salvo de graves omisiones en materia de seguridad y la fuga de reos no ha sido la 
excepción, como sucedió en la prisión del municipio metropolitano de San Pedro Cholula de donde se evadieron 
delincuentes ligados a delitos federales por ―daños contra la salud‖. 
Las autoridades carcelarias locales deberían empezar por revisar las condiciones de hacinamiento en los centros 
penitenciarios, la reclasificación de los presos porque lo mismo cohabitan delincuentes del fuero común que del 

federal, incluidos los de alta peligrosidad.  
Datos recientes documentan signos más preocupantes de prácticas de corrupción en las cárceles donde priva la 
protección, el pago de privilegios, el comercio de enervantes y la prostitución, con un crecimiento en el sexenio 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9115779
http://impreso.milenio.com/
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anterior. Por algo debería de empezar la autoridad.  
A juzgar por los últimos acontecimientos en relación con el combate al crimen organizado emprendido por el 
gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, todo indica que vendrán más hechos que tienen en jaque a las autoridades 
del país y no sería extraño si se presenta algún sobresalto en las campañas electorales para renovar la 
Presidencia y el Congreso de la Unión. 

Lo mismo ocurre en las calles que en las cárceles, las bandas criminales imponen su clima de terror y la sociedad 
sigue intimidada e impotente porque no se ve clara la fecha en que el Estado se imponga. 
http://impreso.milenio.com/node/9115770 
  
(De la A a la Z/ Emilio Zebadúa) 

 
Un documental de panzazo 

El próximo viernes se estrena un documental ¡De panzazo! con la exhibición de 210 copias en salas de cine de las 
principales ciudades de todo el país. Un importante esfuerzo económico de las empresas que lo patrocinan 
(agrupadas en la asociación ―Mexicanos Primero‖), y que no responde a una lógica propiamente comercial --al 
menos no en el corto plazo. 
Ya antes, la tesis central que contiene el documental ha sido difundida en algunas presentaciones privadas, en 
una versión corta en la cadena Cinépolis y a través de las redes sociales. Con poca sofisticación argumentativa, 
buena realización cinematográfica y una ausencia de método científico social, la principal tesis del documental se 

reduce, simplemente, a que la responsabilidad de la ―mala calidad‖ educativa en el país es de los maestros, su 
sindicato y su dirigente nacional, la Maestra Elba Esther Gordillo. 
Es una tesis que ni siquiera la OCDE, responsable de las pruebas PISA, sostiene, pero que para los realizadores 
del documental ¡De panzazo! es su leitmotiv. Por eso el guión es más político que pedagógico, y más ideológico 

que programático. 
El documental es un llamado a la acción política, no una propuesta educativa. Por eso el actor principal, Carlos 

Loret de Mola, ha declarado: ―no hemos tenido un presidente (de la República) con los suficientes pantalones 
como para ponerle un alto‖ a la líder del SNTE. (Caras, febrero 2012), sin embargo, si dejamos por ahora a un 
lado los prejuicios, estereotipos e intereses políticos de los productores del documental, debemos reconocer el 
impacto mediático positivo que tiene la exhibición ¡De panzazo!: Contribuirá probablemente a elevar la conciencia 
sobre el estado que guarda la educación en México. Pero sólo eso. 
Sólo eso porque difícilmente podremos extraer lecciones útiles para una política pública educativa. Sin embargo, 
el documental sí debería llevar a que se revise la gran cantidad de análisis serios sobre la educación de México 

que hoy en día se hacen en el país y en el mundo (por parte de la propia OCDE, UNESCO, Banco Mundial, 
Fundación Bill y Melinda Gates, entre otros muchos organismos e instituciones). Y de este enorme y constante 
esfuerzo intelectual y académico, la conclusión que sí se puede extraer es muy distinta a la del documental ¡De 
panzazo!. 

Si lo que se busca es una fórmula que explique una realidad muy compleja, es mejor en ese caso mirar el 
contexto más amplio en el que se inscribe la educación en México. Se tendría que considerar, para empezar, la 
historia de la política macroeconómica y la política social de los últimos treinta años por lo menos. Pero sin ir tan 

lejos, ya la teoría y la práctica educativa mundial tienen en el término: ―capital social‖, un marco conceptual para 
hacer una evaluación más objetiva e integral de la educación (OCDE, Education Ministerial Meeting, Investing in 
Human and Social Capital: New Challenges, París, 4 y 5 de noviembre, 2010). El ―capital social‖ es medible, es 
tangible y permite diseñar políticas públicas para elevar la calidad de la educación; es un esquema teórico mucho 
más sofisticado que las fórmulas que se utilizan sólo para descalificar a los maestros. 
La escuela por sí sola es una institución limitada para modificar las condiciones socio-económicas de un país; más 

bien, sus características particulares son el resultado, a su vez, de dicho contexto social y económico. Las 
políticas públicas exitosas en la educación (Eduardo Andere, Finlandia: el éxito en PISA) no están basadas en la 
simple transferencia de best practices al salón de clases y al trabajo de los maestros. Implican un compromiso 
social más amplio con las escuelas y la educación. 
Por ello, para evaluar el estado de la educación en un momento dado, habría que estudiar las cantidades y tipo 

de gasto público, la inversión en infraestructura, tecnología y capital humano, así como la política de crecimiento 
y empleo que se han llevado a cabo en un periodo histórico largo en el país. 

Si los patrocinadores del documental ¡De panzazo! quieren abrir una reflexión amplia sobre la educación en el 
país, habría que preguntarles: ¿qué están dispuestos a contribuir en un verdadero esfuerzo nacional por mejorar 
la calidad educativa? Porque si no se trata sólo de un afán personal de presionar a los maestros y denostar a su 
sindicato, y tendrían que abordar temas de política fiscal redistributiva, política social equitativa, y política de 
comunicación y entretenimiento. Sólo incluyendo estos aspectos más amplios en la discusión, se puede hacer una 

http://impreso.milenio.com/node/9115770
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revisión objetiva e integral del estado que guarda la educación en México. 
*Director de AZ Revista de Educación de Educación y Cultura. 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
De grillas y candidaturas 
El fin de semana que recién concluyó fue de definiciones para los partidos políticos más fuertes en Puebla -los 

más grandes- y, por supuesto, los que más grilla hacen dentro y fuera de sus entrañas. 

La definición de las candidaturas a senadores y diputados federales llevó a que priistas, panistas y perredistas 
organizaran sendos eventos en los que no faltó la grilla constructiva y destructiva. 
Primero, los priistas llamaron a su Convención Estatal de Delegados, que se celebró en el Salón Country de la 
colonia San Manuel. Allí se dio cita la hoy muy débil plana política priista de Puebla, encabezada por Fernando 
Morales Martínez, el nuevo dirigente estatal. 
Los priistas acarrearon, como es costumbre, a un total de mil 155 delegados, quienes con torta, refresco y papas 
fritas en mano, apenas ocuparon un cuarto del salón sede. 

Atrás quedaron los años mozos de la política priista que gobernó la entidad, pues los eventos convocados por el 
partido de los tres colores cada vez son más tristes, desorganizados, carentes de ímpetu y de ganas de triunfo. 
Entre los presentes estuvieron los candidatos que integran la fórmula priista al Senado, por supuesto, Blanca 
Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós. Además, estuvieron diputados locales y federales como Enrique 
Doger Guerrero, Leobardo Soto Martínez, José Luis Márquez Martínez, así como los ex gobernadores, 
Melquiades Morales Flores y Guillermo Jiménez Morales. 

El proceso para votar y ratificar a los candidatos al Senado fue una mera cosa de trámite, ya todo estaba 
planchado. Lo extraño fue que a por lo menos la mitad de los delegados -más de 500- les valió un comino los 
discursos, las porras y la presencia de su líder estatal. 
Y es que ni la mitad de la mentada Convención de Delegados había transcurrido, cuando el salón se vació. 
Quién sabe si conmovidos por las lágrimas de Blanca Alcalá, por la incongruente postura de Juan Carlos Lastiri, 
por las miradas de Leobardo Soto que querían matar a Zavala, o por lo aburrido y desangelado del evento, los 
delegados estatales del PRI se fueron. 

Y por aquello de las cochinas moscas, existen fotos y hasta un video que demuestran lo pobre de la algarabía 
priista. Los nuevos dueños del PRI poblano, francamente, quedaron muy mal. 
Y ya de refilón, un grupo de priistas, quién sabe si delegados, guarros o subordinados de los Morales, se encargó 
de amedrentar a los reporteros que realizaban sus apuntes para sus notas y/o crónicas. 
En lo personal, un par de estos orangutanes, vestidos de negro y rojo, intentaron amedrentarme por observar y 
hacer anotaciones sobre el evento priista. Uno de ellos me preguntó, en un tono nada amable: ―Y tú, ¿qué tanto 

escribes?‖ Por supuesto le contesté de la misma forma y se fue por su mamá, digo, por sus compinches. 

Entonces, decidí abandonar el lugar, por seguridad.  
Pobres priistas, ¿cuándo van a aprender a hacer política profesional…? 
Partes iguales… 
Por otra parte, el PAN eligió ayer a sus candidatos y no hubo mayores sorpresas. El pastel quedó dividido entre el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, y el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez. 

Tal vez el más beneficiado haya sido el mandatario estatal, toda vez que la fórmula al Senado, como lo aseguró 
el dirigente estatal panista, Juan Carlos Mondragón Quintana, la definió el Ejecutivo. 
Los cuatro distritos de la capital quedaron: Dos para el gobernador y dos para el edil; Blanca Jiménez Castillo 
(9) y Néstor Gordillo Castillo (12), así como Marissa Ortiz Mantilla (11) y Enrique Guevara Montiel (6), 
respectivamente. 
Las malas lenguas dicen que los gallos del mandatario poblano no tendrán problema para ganar la próxima 
elección federal, por el apoyo que tendrán y por los pichones que les van a echar en el PRI. 

Mientras tanto, los de Eduardo Rivera ya aprietan el paso para tratar de garantizar, también, el triunfo. Y a 
diferencia del gobernador, el presidente municipal de Puebla sí va a darles un empujoncito a sus gallos para 
ganar. 
Nuevo consejero… 
Y ya por último, en el PRD también se definieron posiciones nacionales y candidaturas al Senado y a diputados 
federales. 
El diputado local, Eric Cotoñeto Carmona, se convirtió en consejero nacional ante la renuncia de Luis Miguel 
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Barbosa Huerta al cargo, quien es miembro de la Comisión Nacional perredista y no puede asumir ambas 
posiciones. 
Con esto, Puebla es la delegación más grande y con el mayor número de consejeros nacionales. Sin embargo, por 
falta de espacio, mañana les cuento completo el chisme… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-De-grillas-y-candidaturas&id=1750 

 
 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Otorga el Panal candidatura a empresario ligado a Kamel Nacif  
El Partido Nueva Alianza (Panal) se propone lanzar como candidatos a una combinación de importantes líderes 
magisteriales, a un grupo de políticos priistas venidos a menos y además entregarle una posición al tristemente 
celebre Kamel Nacif Borge –quien generó el mayor escándalo político en Puebla de las últimas décadas– en la 
figura del empresario maquilador Amín Farjat Lezama, quien fue investigado por una supuesta entrega ilegal de 
propaganda a la campaña de Mario Marín Torres cuando contendió por la gubernatura. 

Farjat Lezama contendería como candidato del Panal por el distrito de Tehuacán. Es uno de los maquiladores más 
prósperos de esa región y aunque su padre fue de una larga militancia priista –y se dedicó por muchos años a ser 
dueño de una flota de transportes al servicio de la refresquera GarciCrespo–, el empresario nunca he tenido la 
más mínima participación política. La única razón por la cual se le conoce públicamente es por su estrecha 
relación con Kamel Nacif, quien entre finales de 2005 e inicios de 2006 generó el Lydigate. 

Amín Farjat Lezama saltó el escrutinio público cuando la periodista Carmen Aristegui difundió la segunda parte de 

un conjunto de grabaciones que ponían al descubierto la conspiración para encarcelar, de manera indebida, a la 
periodista Lydia Cacho Ribeiro. En una de las conversaciones se escucha como Nacif le ordena a Farjat Lezama 
apurar la producción de 60 mil camisetas de propaganda para el cierre de campaña de Mario Marín, mismas que 
no fueron reportadas en los gastos de campaña del PRI. 
En Tehuacán los que conocen a Amín Farjat dicen que no da un paso en política y algunos negocios sin el acuerdo 
con Kamel Nacif. Por lo que parecería que el Panal, que es dirigido por Gerardo Islas Maldonado, tiene el interés 
de mantener abierta una relación con Nacif Borge, pese a su negro pasado en Puebla y en Quintana Roo. 

Para el distrito de Tehuacán había 4 aspirantes a ser el candidato del Panal. Los dos más fuertes eran Jorge 
Rodríguez, quien es ex secretario general de la sección 23 del SNTE y un hombre cercano a la cúpula nacional del 
sindicato magisterial; y Arnulfo Hernández Juárez, quien es regidor del partido Nueva Alianza. Este último, a 
finales de la semana pasada fue quien destapó a Amín Farjat. 
Según Arnulfo Hernández la decisión de postular a Amín Farjat se tomó por consenso de los integrantes del Panal 

en Tehuacán y la decisión fue avalada por Gerardo Islas. 
En el Panal todavía no se aprueban sus candidaturas. Pero todo indica que se ha filtrado el nombre de Amín 

Farjat para medir su impacto en la opinión pública. Y ello indica que el Partido Nueva Alianza tiene mucho interés 
de estrechar lazos con Kamel Nacif, quien también es conocido como ―el rey de la mezclilla‖. 
Aquella grabación entre Kamel Nacif y Amín Farjat –que se difundió en 2006 como parte del Lydiagate– derivó en 
una investigación del Instituto Estatal Electoral (IEE), bajo el expediente DEN–PP–001/07. Las indagatorias 
iniciaron por solicitud de Rafael Guzmán, quien era representante del PAN ente el Instituto Estatal Electoral. 
Luego de 18 meses de investigación, el 29 de agosto de 2008, el órgano electoral llegó a la conclusión de que no 

era procedente hurgar más en este caso, toda vez que las grabaciones entre Kamel Nacif y Amín Farjat ―no eran 
legales‖. Eran escuchas telefónicas que nadie sabe –hasta la fecha– quien las efectuó. 
Queda claro que el IEE actuó con un claro sesgo político para defender al PRI, a Kamel Nacif y Amín Farjat, pues 
aunque efectivamente las grabaciones no eran legales, tampoco se hizo nada para investigar si existieron esas 
camisetas y por qué no se reportaron en los gastos de campaña del tricolor. Si realmente se hubiera hecho una 

investigación seria, en el presente seguramente Farjat Lezama no sería precandidato del Panal en Tehuacán. 
Lo siguiente es una trascripción de aquella conversación entre Nacif y Farjat: 

–(Sonido de marcado de teléfono). 
–Kamel Nacif (KN): Ponme a Amín Farjat... 
(Inaudible). 
–Farjat (F): Bueno. 
–KN: ¿Qué pasó? 
–F: Qué tal señor, buenos días. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-De-grillas-y-candidaturas&id=1750
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–KN: ¿Cuántas camisetas tenemos en... (inaudible) 
–F: Como 45, ah, perdón (inaudible) tenemos todavía como 60 señor. 
–KN: ¿Cuántas? 
–F: Como 60 mil camisetas 
–KN: Aparte de las que te di. 

–F: Yo ya no cuento con lo de los candidatos. 
–KN: Van 60 mil de Marín, 30 mil de Marín, 60 mil de González y ¿te sobran otras 60 mil? 
–F: Sí. 
–KN: ¿Sabes qué? 
–F: Dígame. 

–KN: Necesitamos chingarnos esas 60 mil para el cierre de campaña de Marín. 
–F: Entonces ahorita las voy a ordenar y las muevo el lunes al PRI. 

–KN:¿Eh? 
–F: ¿Las muevo el lunes al PRI? 
–KN: No, no, no, pero creo que va a llevar otro tipo de logotipo. 
–F: ¿Me lo consigue usted o dígame a quién le llamo? 
–KN: (Inaudible). ―Promotor‖ (inaudible). Bueno, ya les dije que te manden a ti el disquete. 
–F: Si, señor, claro que sí. 
–KN: Que fuera a ti directo, para que lo triangulan conmigo. 

–F: Sí, adelante señor (inaudible.) 
–KN: No sé si es ahora, es mañana, es al rato o es pasado. 
(Inaudible, y cuelgan). 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorga-el-panal-candidatura-a--empresario-ligado-a-

kamel-nacif-_id_3708.html 

 
(Editorial) 
 
Confusión y descontento en elección de candidatos 

Los partidos políticos ha culminado o, están por hacerlo, sus procesos internos para elegir candidatos a diputados 
federales y al Senado de la República. 
Destacan dos condicionantes en estos procesos de elección de postulantes: la primera es que la mayoría de los 
candidatos a la Cámara Alta del Congreso de la Unión son priistas o ex militantes del Partido Revolucionario 
Institucional, lo cual demuestra la carencia de cuadros en la izquierda y la derecha. 
Por otro lado, existe un grave malestar en las militancias de las diversas fuerzas políticas, pues en muchos casos 

se optó por la imposición de candidatos o la falta de transparencia en los procesos de selección. 
Es evidente que a estas alturas del proceso electoral constitucional no se han visto ni escuchado propuestas; 

mucho menos han acontecido debates que permitan contrastar a la ciudadanía no sólo los proyectos políticos de 
cada partido, sino las personalidades, virtudes y carencias de los candidatos. 
En ese escenario, es necesario hacer un llamado al Instituto Federal Electoral (IFE) para que asuma el papel que 
le corresponde en una contienda que se antoja sumamente reñida y no exenta de las prácticas anómalas y hasta 
ilegales que se han visto en el pasado. 

Particularmente es necesario que el IFE evite que las campañas negras sean un factor determinante durante las 
campañas que se aproximan y de ninguna manera se conviertan en un elemento de peso para la derrota o triunfo 
de cualquiera de las opciones políticas que contenderán. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-descontento-en-eleccion-de-
candidatos_id_3707.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
* Moreno Valle hace valer su peso 

* Sin restricción legal los festejos del 5 de Mayo 
* En el PRI, siguen las inconformidades 
Finalmente quedó consumada también la integración de la dupla para el Senado de la Republica en el PAN, 
donde el peso del gobernador Rafael Moreno Valle se hizo valer en el Comité Ejecutivo Nacional, al lograr 
colocar a su amigo Javier Lozano Alarcón en primer lugar de la formula. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorga-el-panal-candidatura-a--empresario-ligado-a-kamel-nacif-_id_3708.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/otorga-el-panal-candidatura-a--empresario-ligado-a-kamel-nacif-_id_3708.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-descontento-en-eleccion-de-candidatos_id_3707.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-descontento-en-eleccion-de-candidatos_id_3707.html
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El propio Juan Carlos Mondragón reconoció que fueron las negociaciones del gobernador, las que lograron este 
acuerdo y con evitar que el ex secretario del Trabajo tuviera que enfrentarse a la diputada federal con licencia 
Augusta Díaz de Rivera y a la estructura yunquista que domina a buena parte del PAN. 
Esta negociación exitosa tuvo su base en el triunfo en Puebla de Ernesto Cordero en la contienda interna 
panista, donde quedó demostrada la capacidad de movilización, estructura y sobre todo, eficacia de la 

operación de Moreno Valle. 
Con la resolución de la Junta Local del IFE para que el gobierno del Estado pueda promover las actividades 
alusivas al festejo del 5 de Mayo, la celebración queda blindada para que no exista objeción legal alguna, sobre 
todo porque se tiene planeada la difusión a nivel nacional e incluso fuera del país. 
La presencia de Gael García Bernal el pasado viernes y del director de la productora donde el actor es 

accionista, será solo uno de los festejos que se preparan para proyectar a Puebla en grande, pues se planea 
una producción fílmica con la Gesta Heroica donde claro, García Bernal sea el protagonista. 

El único pendiente era la veda electoral impuesta por el IFE, donde se obliga a las autoridades de todos los 
niveles de gobierno a suspender la promoción de sus obras, sin embargo en este caso, los festejos de Puebla 
incluyen obras como el Viaducto Zaragoza, y esas si estarían exentas de la restricción, según la disposición del 
IFE en Puebla. 
CONFETI...hoy empiezan los reclamos en el PRI ahora por las candidaturas a las diputaciones...la 
inconformidad es por Ajalpan, donde al parecer, irá otro de los hermanos del ex gobernador Mario Marín 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4224 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
UN PRI SIN DUEÑO PORQUE ES DEL PUEBLO Y SU MILITANCIA 

Efectivamente, el presidente del Partido Revolucionario Institucional, FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, fue 
breve en su mensaje de fin de fiesta pues advirtió que la convención estatal que hizo candidatos formales a 
BLANCA ALCALÁ RUIZ y JUAN CARLOS LASTIRI se había alargado por el ritual estatutario que se siguió y que 
tuvo que cumplir el titular en Puebla de la comisión auxiliar de procesos internos JOSÉ ALARCÓN HERNÁNDEZ, 
acompañado de la representación nacional compuesta por el delegado regional JESÚS AGUILAR PADILLA y el 

delegado del CEN del PRI, RANULFO MÁRQUEZ MARTÍNEZ. 
Enjundioso en el decir, como siempre, el diputado federal presidente del tricolor, sentenció en la tribuna que ―el 
PRI no tiene dueños, porque pertenece a la militancia, pertenece al pueblo y que en el PRI se acabaron los 
―ismos‖. Atestiguaban en los lugares de honor los ex gobernadores, senador de la República, MELQUIADES 
MORALES FLORES, padre del joven líder priísta y GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES, calificado éste por ALARCÓN 
HERNÁNDEZ, como el decano de los gobernadores y el decano de los presidentes del PRI, aunque para ser 

precisos vale decir que el verdadero decano de los mandatarios poblanos es el doctor y general RAFAEL 
MORENO VALLE, quien vive todavía y cuenta en la actualidad con 94 años.  

Al presidente ejecutivo de los festejos por los 150 años de la batalla de Puebla, FERNANDO le cedió las trastos 
para que clausurara la convención lo que hizo en tan solo 4 minutos sacudiendo la modorra de los priístas 
porque con palabras vibrantes enjuició la actuación del gobierno federal de FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, sin 
decirlo por su nombre, provocando los espontáneos aplausos de la concurrencia.  
Como es característico en los actos masivos del tricolor, no faltó el desorden y la desorganización, porque 

acostumbrados como están los políticos, llegan a los lugares asignados con su secretario particular, con sus 
ayudantes y hasta con sus guaruras, los que al no tener lugares invaden el frente de est4rado y quiten toda 
visibilidad a las primeras filas donde se ubica a ―los miembros distinguidos del partido‖. 
BLANCA REPROCHÓ Y LASTIRI IMPROVISÓ BIEN SU MENSAJE  
En su acostumbrado estilo de hablar, BLANCA ALCALÁ RUIZ, sorprendió cuando reprochó las actitudes de 
quienes la juzgan, la señalan y la critican, manifestando: ―aquí estoy para dar la cara. Basta de juicios 
anticipados y linchamientos mediáticos‖. Agregó en su discurso que tiene la conciencia tranquila, aunque 

reprobó tajantemente los linchamientos mediáticos. Exhortó a la unidad y al trabajo conjunto para ganar el 
primero de julio y llevar a ENRIQUE PEÑA NIETO a la presidencia de la República. 

Con mayor experiencia en el discurso político JUAN CARLOS LATIRI QUIRÓS, improvisó su participación en la 
tribuna y exigió a los gobiernos federal, estatal y munic8pal, a conducirse con estricto apego a la legalidad, 
asintiendo que la conciencia y el futuro del país, no se venden, al tiempo de desear suerte a los priístas que se 
van, con el agregado de que México requiere de políticos leales y congruentes, ratificando que a los que se van 

del PRI que allá se queden. 
INTERESANTE PARA DARÍO CARMONA IR CON NUEVA ALIANZA  
Figura en la lista presuntos candidatos a diputados federales del PANAL el anterior Secretario de Educación 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4224
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Pública del Estado, DARIO CARMONA GARCIA, quien desde antes de iniciarse el trabajo político de selección ya 
aspiraba a ser tomado en cuenta por el PRI, de lo cual dieron cuenta en su tiempo diversos medios de 
comunicación. Ante el impedimento que se dio de que su partido lo tomara en cuenta y habida cuenta de sus 
inmejorables relaciones con el SNTE a través de sus secretarios generales de las secciones 23 y 51, CIRILO 
SALAS MARTÍNEZ Y ERICK LARA MARTÍNEZ, respectivamente, contando además con el apoyo del presidente de 

ese partido GERARDO ISLAS MALDONADO, hoy prácticamente lo vemos enfundado con los colores de esa 
franquicia ubicado por el II Distrito que tiene como cabecera Zacatlán y que por cuestiones de la geografía 
política corresponde a su municipio, Oriental. 
Luce interesante este distrito porque el PRI tiene prácticamente colocado al líder camaral JOSÉ LUIS MÁRQUEZ 
MARTÍNEZ, aunque en el decir de sus cercanos, no quería marchar a hacer campaña a ese su Distrito natural, 

pues esta muy a gusto en la junta del Congreso del Estado. Ante la llegada del ex titular de la SEP del gobierno 
Marinista, los interesados en los asuntos de porcentajes y posicionamientos, aseguran que para el PANAL 

estarán destinados dos o tres lugares que en su caso podrían ser Zacatlán, Zacapoaxtla y Ajalpan, estos dos 
últimos contemplados desde que en noviembre se creo la alianza PRI-PVEM y Nueva Alianza, que luego se 
destruyó. ELBA ESTHER GORDILLO, de ninguna manera se va a quedar pintada al óleo y esto hace pensar en 
tales posicionamientos.  
En el renglón de las decisiones para tomar parte en la contienda electoral se ven con claridad los nombres del 
líder de las sección 23 para encabezar la el VII distrito con cabecea en Tepeaca, en tanto el dirigente de la 51, 
está apuntalado por el XVI distrito con cabecera en Ajalpan. En el terreno meramente especulativo se dice que 

6 ó 7 distritos serán para el PRI; en igual proporción ubican al PAN y en el reparto del pastel no dejarán fuera a 
Nueva Alianza, ni tampoco a Partido Verde Ecologista de México, con SORAYA CÓRDOVA MORÁN a ésta en el XI 
distrito y la reconocida fuerza antorchista. 
A CUENTA GOTAS 

Ni pío dijo AUGUSTA VALENTINA DÍAZ DE RIVERA, una vez que conoció la decisión del presidente FELIPE 
CALDERÓN HINOJOSA, para colocar a uno de sus cercanos como lo es JAVIER LOZANO ALARCÓN en la posición 

número uno de la candidatura a Senador de la República por el PAN, situación ésta en la que estuvo de acuerdo 
el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS. Esto hace pensar a los analistas de la política que de entrada 
podría decirse que tres curules de mayoría relativa para la cámara de senadores, mal llamada ―la cámara alta‖. 
podrían estar destinadas para el PRI, el PAN y la alianza de las izquierdas con MANUEL BARTLETT DÍAZ al 
frente….ERIKA ALONSO DE MORENO VALLE, rinde hoy su primer informe de actividades al frente del Sistema 
DIF estatal, acompañada de su esposo el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS. Dará a conocer las 
acciones emprendidas a favor de las madres, los niños, de los hombres y mujeres con capacidad diferenciada y 

en general todo lo que le corresponde hacer en el organismo social que preside….Jóvenes del ITAM constituyen 
el grupo ―Creo México‖, cuyos objetivos son los de participar en la construcción de un país mejor; crear, 
desarrollar e implementar programas y proyectos que impacten positivamente en el desarrollo económico y 
social y, convertirse en un grup9o generador de proyectos de gran impacto a través de una plataforma de 

impulso y una red nacional de apoyo institucional que consolidé los esfuerzos de ―Creo México‖. Preside esta 
asociación de jóvenes ISMAÉL HERNÁNDEZ GACÍA; ARTURO JOACHÍN HERNÁNDEZ, es el secretario general y 
HUMBERTO VÁZQUEZ OROZCO, funge como Secretario de Enlace, a quien los jóvenes pueden contactar en 

hv.beto@gmail.com.....MELITON MORALES SÁNCHEZ, definido hombre de convicciones y lealtad a su partido y 
a su organización campesina, encabezó a los ex presidentes del PRI reunidos en la Convención Estatal y en ese 
escenario se vió a VICTOR MANUEL GIORGANA JIMENEZ, MOISÉS CARRASCO MALPICA y VALENTIN MENESES 
ROJAS, ahora secretario técnico de la CNOP en el Distrito Federal…..El Country Club de San Manuel, sede de la 
Convención Estatal del PRI, lo recordaron muchos priístas como la vieja sede de las fiestas de la ―Burbuja 
Marinista‖ . Aprovechando la presencia de JAVIER LÓPEZ ZAVALA, recordaron con júbilo la gran comelitona 

organizada por el festejo de sus 40 años, donde todo el equipo Marinista que asistió ya lo tenía situado como el 
fututo gobernador del Puebla. 
http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4225 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Doger y Armenta: Operadores derrotados 
Los operadores políticos en Puebla para la promoción del voto en beneficio de Enrique Peña Nieto, deberán 
trabajar de verdad y no simular, pues fueron nombrados como tales tras las descalificaciones, chantajes, 
acusaciones y críticas que hicieron en contra de su partido y candidato. 

http://www.laopiniondiario.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4225
http://www.contraparteinformativa.com/
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Dos son los casos más ilustrativos que el PRI tiene y a los dos los distingue haber sido derrotados en el mismo 
cargo en el 2010. 
El primero es Enrique Doger Guerrero, recién nombrado coordinador del voto en la zona metropolitana y quien 
de repente se convierte en un francotirador en las redes sociales de acuerdo a sus intereses. 
Hace poco Doger festejaba la derrota del PRI y de Peña Nieto con los ―oriundos de otros estados‖, en clara 

alusión a Zavala y Blanca Alcalá. 
El CEN del PRI lo calmó con ese nombramiento y hoy dice que trabajará para el proyecto de Peña Nieto. Yo no le 
creo. Lo mismo dijo en el 2010 y terminó entregando pésimos resultados al PRI, pues había asegurado su 
diputación plurinominal. 
Parece que a Peña Nieto no le han informado que Doger logró meter en la nómina morenovallista a varios de 

sus empleados y a Manuel Bartlett -quien tratará de llevar votos a la causa de López Obrador-, hasta le puso a 
su vocero, justificando que no son sus esclavos. Sí: pero son sus empleados que siempre le piden permiso hasta 

para ir al baño. Otros más son sus cómplices y algunos simples miembros de su pandilla. 
¿Por qué el coordinador del voto del PRI no envió a su operador de medios con los  candidatos del partido que 
dizque apoyará?. 
¿No era más conveniente que apoyara a su dizque partido?. 
Enrique Doger quiere ser candidato a la alcaldía en el 2013. Y lo será. Si no se la dan por el PRI, irá por el Panal, 
el PRD, el PVEM o hasta por el PT. Lo firmo desde ahora. Seguirá el chantaje de siempre. 
Esa es la política que a Doger lo pone orgulloso. La política que dice de altura: la simulación, el interés, el 

engaño, la traición, la omisión, la mezquindad. 
El otro caso lo representa Alejandro Armenta Mier, joven político que durante el marinismo tuvo grandes 
oportunidades y que jamás logró acrecentar. 
Como líder del PRI, Alejandro perdió la elección de su amigo y jefe Javier López Zavala. 

Tras varios días de chantaje, Armenta fue premiado con la coordinación estatal del voto para Enrique Peña 
Nieto, aunque me cuesta trabajo entender cómo ayudará a los candidatos del PRI que tanto denostó como 

Blanca Alcalá, pues su jefe Zavala simplemente no moverá un solo dedo para ayudar a Alcalá. 
Zavala logró imponer a Armenta de manera estratégica, pues el segundo no hará nada para ayudar a los 
candidatos del PRI en todo el estado. 
Parece que la hora de la venganza para Armenta y Zavala llegó y no moverán la estructura –que acepto tienen-, 
en favor de la candidata del PRI al Senado de la República, la cual por cierto y lamentable para ellos, es la mejor 
posicionada en las encuestas y en caso de ganar llevará mano en el 2018. 
Alejandro Armenta se prepara nuevamente para entregar malas cuentas ahora al candidato presidencial Peña 

Nieto, quien en caso de ganar, entonces cobrará la factura con creces a los que hayan simulado apoyo.  
Lastiri: Amparo en puerta 
Quien deberá solicitar urgentemente un amparo es el ex líder del PRI y ex secretario de Desarrollo Social del 
marinismo Juan Carlos Lastiri Quirós. 

A Lastiri le han preparado un expediente brutal sobre el  Programa Unidos para Progresar, cuyos cheques del 
mismo fueron cobrados por todos, menos por los beneficiarios. 
A Lastiri le tienen perfectamente ubicados los abusos que hizo como penúltimo secretario de Desarrollo Social 

del marinismo. Justo cuando fue la campaña del 2010. 
Le aconsejo que vaya al Karaoke este fin de semana a tratar de enamorar a una veniteañera, pues en el Cereso 
de Puebla la vida es diferente. 
Lo dijo Melquiades Morales Flores: ―Que llegue Fernando Morales a dirigir el partido es derivado de su lucha 
personal, de su interés por figurar en una fórmula y al final logró conciliar intereses con los otros aspirantes y 
quedar al frente del partido. Es una demostración de habilidad y astucia política, pero de ninguna manera 

significa que hay un caciquismo o un control del partido‖. 
Ahora resulta que al chantaje se le llama astucia. 
A ver a quién ayudará el ex gobernador: Si al PRI de Peña Nieto o al PAN y Panal de Moreno Valle. 
Deja a Beltrones y se va al Panal 
Va un ejemplo de la congruencia política de una mujer que tiene indudable sensibilidad y atenciones. 

Un ejemplo para muchos que no tienen el valor de aceptarse como tal. 
Va textual: 

―He tomado una decisión muy importante en mi vida personal y política, te la comento por este medio porque 
mis principios acordes con la transparencia y la promoción de valores y prácticas democráticas así me lo exigen. 
El día de hoy pedí ―licencia‖ a mi militancia dentro del Partido Revolucionario Institucional, al que he pertenecido 
desde hace 20 años, y en estos días me registraré como candidata  a diputada por el Distrito 11 de Puebla por 
el Partido Nueva Alianza. 
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Esta decisión responde a dos ejes: 
Primero, que si bien los tres candidatos punteros pueden ganar la elección Presidencial,  también los tres son 
parte o responden a grupos cuyos intereses amenazan con regresar a México al autoritarismo, al régimen de 
cuates y a la complicidad corrupta. Unos más que otros. 
Gane quien gane, en el próximo sexenio se tendrá que profundizar en el fortalecimiento de la democracia y la 

pluralidad, únicos mecanismos que garantizan frenar el abuso de personalismos ajenos al interés nacional. 
Por lo tanto es viable que los que tenemos realmente espíritu de servicio y vocación política, caminemos al 
encuentro de otras expresiones y estemos en la palestra de la discusión.  Como sabes, dentro de mi partido yo 
estaba amarrada y arrinconada, después de casi 3 años de recibir el bloqueo de parte de una élite caprichosa, 
frívola y retardataria he decidido avanzar en mi vocación de hacer política y participar de la discusión de las 

ideas y de la construcción urgente de un proyecto para y por los mexicanos. 
El segundo eje es que la corriente en que milité, si bien, tiene mucha fuerza,  también muchos errores basados 

en los filtros de la complicidad, y no he podido en estos últimos años deslindarme de esa imagen negativa. 
Estoy cierta que con esta decisión me quitaré una etiqueta que no me generaba un solo beneficio pero si 
muchos enemigos. 
Como veras, mi trabajo político tiene que sufrir una reingeniería posible, realista  y que no puedo seguir 
posponiendo. México nos necesita a todos y quedarme de brazos cruzados significaría avalar estas formas 
retrogradas y dañinas de hacer política que aunque he criticado siempre, me queda claro no es ni será suficiente 
para erradicarlas. 

Te pido tu comprensión con mi deseo sincero de que tengas la generosidad intelectual para salvar nuestra 
amistad pese a que hoy tome un camino diferente y, en muchos sentidos, criticable por las estrecheces de miras 
de los dogmáticos y sectarios. 
La política no es más que la construcción de puentes entre intereses diversos. Te reafirmo mi amistad personal y 

mi amistad política. 
Saludos afectuosos 

Marcela‖. 
Servida. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El PANAL al cuarto lugar 

Aunque no imposible, realmente se me hace difícil que los candidatos del Partido Nueva Alianza puedan ganar 
en las elecciones federales del próximo 1 de julio. Históricamente el PANAL no suma más del 4 por ciento de la 
votación y no veo motivos, condiciones, circunstancias o milagros que puedan hacer que sus candidatas y 
candidatos obtengan la confianza de los ciudadanos como para levantarse con la victoria. 

Si bien el PANAL tiene posiciones como diputados locales, federales y senadores, es gracias a esas fórmulas 
electorales y políticas que permiten a los partidos tener esos regalos. En algunos estados, como Puebla, han 
hecho alianzas que les ha arrojado la satisfacción de ganar, pero gracias a la fuerza y estructura de otros 

organismos como Acción Nacional. 
Y también han existido alianzas que al PANAL no le han fructificado, como Michoacán donde se alió con el PAN y 
Guerrero donde se alió con el PRI y en ambos casos, perdió. Así pues, independientemente de los candidatos 
que presente en Puebla, de su capacidad, experiencia y carisma, Nueva Alianza ocupará el lugar que le 
corresponde, el que le da el electorado: el cuarto. 
Entre Alcalá y Lozano 

Desde mi particular y modesto punto de vista, el Partido Acción Nacional tendrá efectos negativos por la 
postulación de Javier Lozano Alarcón como candidato a Senador, en el primer lugar de la fórmula. No 
necesariamente la pareja de panistas esté condenada a perder, porque debemos reconocer que el PAN tiene 
fuerza política en Puebla. Sin embargo, es electoralmente más rentable, la figura de la diputada Augusta 
Valentina Díaz de Rivera. 

Lozano Alarcón no es del todo desconocido en Puebla y particularmente en la capital del Estado, pues aquí nació 
y estudió gran parte de su vida y existen personas que lo recuerdan con agrado. Pero, en el interior del estado, 

quienes lo conocen es por su figura como funcionario público, lo que no le garantiza preferencias o simpatías de 
la gente. Adicionalmente, entre los panistas, tampoco genera un entusiasmo arrollador. 
En cambio, Augusta Valentina tiene varias cualidades que bien podrían darle más simpatías entre el público 
indeciso: género, panismo puro y poblanidad arraigada. Y es que los indecisos, quienes en verdad definen una 
elección podrán escoger, por ejemplo, entre Blanca Alcalá y Javier Lozano. No hay duda pues, gana Alcalá. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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El Verdugo 
Hace apenas dos meses, la gente cercana al exgobernador Mario Marín aun aspiraba a tener cargos de elección 
popular y por el PRI. El propio Marín se paseaba y andaba en campaña. Es más, los priistas aun iban a su oficina 
a pedirle su visto bueno para buscar ser candidato. El verdugo dice: no se equivoquen, si algún exgobernador 
manda en Puebla no es Marín, es Melquiades. 

Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
El cochinero de Blanca Alcalá  
Blanca Alcalá Ruiz, ex presidenta municipal de Puebla y virtual candidata al Senado de la República por el PRI, 
tiene muchas cosas qué explicar con respecto al manejo de los recursos en su trienio. 
Primero el periódico Cambio reveló la existencia de un pliego de observaciones por mil millones de pesos 
elaborado por el Órgano de Fiscalización Superior (OFS). 
A lo anterior se debe sumar los resultados de la Auditoria Superior de la Federación que se dieron a conocer la 

semana pasada con respecto al ejercicio 2010 en donde se hallaron, en primera instancia, inconsistencias por 
38.5 millones de pesos en el manejo de recursos del ramo 33 para obras en la capital. 
Y hoy se deben agregar observaciones por 1.6 millones de pesos que ubicaron los mismos auditores federales 
en el manejo del SUBSEMUN en el año antes citado. 
Los resultados de la auditoria revelan cosas que deben preocupar a muchos de los ciudadanos que viven o 

trabajan en la capital, debido a que se detectó que los instructores que supuestamente capacitaron a los policías 
municipales simplemente no están certificados. Es decir, son instructores patito o pirata. 

Además de que no se hizo la evaluación de control de confianza a más de 400 policías municipales y se 
fraccionaron las compras de uniformes y otros artículos que usaron. 
Todo lo anterior originó que la ASF realizara 21 observaciones, 12 recomendaciones, 7 solicitudes de 
procedimiento de determinación de responsabilidades y 2 pliegos de observaciones por 1.6 millones de pesos. 
Lo más interesante del documento es que la Auditoria Superior de la Federación ordenó a la Contraloría del 
Gobierno del Estado y a la Contraloría del Municipio de Puebla para que inicien los procesos determinación de 

responsabilidades contra los ex funcionarios responsables del mal manejo de recursos por 1.6 millones de 
pesos. 
En otras palabras, ahora Patricia Leal Islas podrá investigar con toda libertad el manejo irregular de los recursos 
contra la ex presidenta municipal y aspirante al Senado. 
No hay que olvidar que el gobernador, Rafael Moreno Valle, sigue sin perdonar los agravios que le hizo Blanca 

Alcalá en la campaña de 2010 rumbo a la gubernatura. 
Hoy Blanca Alcalá está en manos del gobernador, Rafael Moreno Valle, de Eduardo Rivera Pérez, presidente 

municipal de Puebla, del Órgano de Fiscalización Superior y de la Auditoria Superior de la Federación. 
El cochinero es muy grande y muy riesgoso porque seguramente saldrán a relucir más detalles en plena 
campaña electoral.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Un panismo lastimado 
El encuentro entre Josefina Vázquez Mota y Rafael Moreno Valle no logró curar las heridas que se 
propinaron sus respectivos equipos en la precampaña que culminó en cinco de febrero. El panismo se 
encuentra lastimado, así lo ha reconocido Marcos Castro Martínez, el coordinador de la campaña de 
Vázquez Mota en Puebla. 

Este lunes presentará las denuncias correspondientes, debidamente soportadas, ante la secretaría general del 
comité estatal del PAN poblano. Para el aspirante a una diputación, existieron ilícitos que no se pueden pasar 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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por alto en el panismo de Puebla. 
Compra de votos, entrega de despensas, utilización del aparato y estructura de gobierno para favorecer a 
Ernesto Cordero, recursos de los tres niveles de gobierno y varias anomalías más. 
Castro Martínez revela que pedirá que “…se sancionen algunos de estos notables panistas que estuvieron 
operando en días pasados…” y que los acusados son “militantes ordinarios y algunos que son funcionarios…se 

trata de por lo menos tres personas” que serán acusados de ir en contra de la doctrina, principios y estatutos 
del partido…‖. 
El panismo está herido, y las lesiones tardarán en sanar. 
Si la versión que publica el colega Rodolfo Ruiz en la Corte de los Milagros resulta cierta el daño sigue 
acrecentándose. Ruiz Rodríguez relata el espionaje de que fue víctima Josefina Vázquez Mota al 

descubrirse dos micrófonos en la camioneta que el gobierno del estado de Puebla le facilitó para sus traslados e 
ir monitoreando sus conversaciones. 

Saldo. Un PAN poblano dividido y debilitado. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/un-panismo-lastimado 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Fin de mis quejas contra la prensa aldeana 
Muchas, y muy diferentes, fueron las reacciones a mi entrega anterior. Hubo desde amenazas hasta mentadas 
de madre, pasando por comentarios no reproducibles por su carácter soez y vulgar. No faltó tampoco el silencio 
de aquellos que prefirieron usar el látigo de su desprecio para calificar mis comentarios.  
Ni modo, ―scripta manent‖, los escritos permanecen, decían los antiguos.  
Es evidente que falta mucho que decir respecto de la prensa aldeana. Si nos metemos, como he dicho, en 

el género de la nota informativa, el tema da para muchos, pero un montón, de ejemplos de lo que no se debe 

hacer cuando se precia uno de ser miembro de este grande, pero cruel, oficio.  
Desgraciadamente, muchos abusan del ejercicio del periodismo, y su acceso a las ondas hertzianas, a las 
páginas de un periódico o al espacio virtual de un medio como este les da (así lo creen) patente de corzo para 
denigrar. El periodismo no es una suerte de arma de venganza. Es meramente un medio de información, sin 
bien en algunos casos nos ofrece la posibilidad de opinar, responsablemente, sobre ciertos asuntos de interés.  
Repito. Cierro hoy esta serie acerca del periodismo aldeano, lo que no significa que no vuelva a retomar el 

tema en el futuro, si las circunstancias me parecen ameritarlo. Como diría el filósofo de San Francisco del 
Rincón, ―a otra cosa mariposa‖.  
Por ejemplo, el tan llevado y traído caso del supuesto alcoholismo del Presidente Calderón. No soy, y lo he 
manifestado muchas veces en este y otros espacios, ningún admirador de don Felipe, ni del partido al que 
pertenece. Sin embargo, leyendo los testimonios del maestro Julio Scherer en su último libro, queda claro que, 
de ninguna manera, se puede calificar de alcohólico al titular de la oficina principal de Palacio Nacional.  

Quizás una que otra borrachera, como cualquiera de nosotros. Ni que sea para tanto. Ser “borracho”  es 

pasarse de copas de vez en cuando, y todos lo hemos hecho. El alcoholismo es una enfermedad y, entre 
otras características, consiste en no poder dejar de beber… Por eso el padecimiento se trata con terapias, como 
las de AA. Pero no por ponernos ―hasta las chanclas‖ en algún momento, podemos ser catalogados, ―ipso facto‖ 
de alcohólicos.  
Es evidente que debía haber pospuesto mi mini serie sobre el periodismo aldeano hasta por estos días. Con la 
―veda electoral‖, van a escasear mucho los temas. Ya veremos qué se nos ocurre (a mí y a los demás). 
Mientras, lo que digamos a favor, o en contra, de cualquier aspirante a cualquier puesto de elección popular, 

podrá ser usado en nuestra contra. ¡Huy qué miedo! Pero, ni modo, ―dura lex, sed lex‖, la ley es dura, pero es 
la ley, se decía en la Roma clásica.  
Ya para finalizar, y para no dejar trunco mi anuncio al respecto, diré que el uso de la “hierba santa” y del 
“polvo blanco” es, para nuestra desgracia, bastante común entre los integrantes de nuestro medio. En este 
caso también, sería necesario un espacio similar al de la ―sección amarilla‖  para dar cuenta de todos.  
Sin embargo, los dejo con una adivinanza (que no ―trivia‖, porque no se trata de escoger entre tres opciones): 

¿Quién es el director de un medio digital, antes lector de noticias en cable, en Televisa y en TV Azteca 
Puebla, bastante conocido por su afición a la “reina blanca”? Otra: ¿quién es el reportero de televisión, 
al que le gustan los temas de medicina, que gusta mucho de “quemar mota” en cuanto puede?  
Quienes respondan correctamente pueden ganar la playera del peor equipo actual de futbol. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/fin-de-mis-quejas-contra-la-prensa-aldeana 

 

 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/un-panismo-lastimado
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/fin-de-mis-quejas-contra-la-prensa-aldeana
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
De militancias y nuevos tiempos 
Hay políticos mexicanos que insisten en aplicar los métodos del siglo pasado e ignoran las reglas que ellos 

mismos se dieron y que en mucho fue en respuesta a una ciudadanía harta de los excesos del dominio de un 
solo partido. Nada podrá ser igual a los tiempos que antecedieron al movimiento democrático del 2000 y una 
docena de años después la realidad lo confirma. 
Legalmente los partidos conservan el monopolio del poder político, sólo a través de ellos se accede a puestos de 
elección popular pero existen hoy día garantías a los derechos políticos de los militantes y por supuesto la 

posibilidad de ser postulados por otras opciones y aunque insistan en que habrá expulsiones, hay organizaciones 
como el PRI que no se atreverán, a riesgo de que un día no haya quien cierre la puerta del partidazo. 

Las posiciones ideológicas no dejan de ser importantes, pero los tiempos actuales muestran un pragmatismo en 
la cúpula del poder, las elites de los partidos negocian y mueven instituciones y leyes como les conviene. La 
privatización del petróleo, que es una realidad, la rechaza el PRI como principio pero en las cámaras sus 
legisladores lo aprueban y su candidato presidencial lo propone. 
El panismo rechaza el aborto y las bodas homosexuales pero en la realidad asumen que criminalizar el primero 
les restaría votos femeninos y en el segundo caso asumen la tolerancia como un principio mayor; la izquierda no 
está muy lejos de ello y aunque la Iglesia llame a no votar implícitamente por ellos, son incapaces hoy de 

denunciarlos. 
Partidos como Nueva Alianza son opciones de poder que tienen otros objetivos, el principal ser determinantes en 
las decisiones que se dan en el país. Hoy están luchando por mantener su registro pero en una de esas 
consiguen ser la cuarta fuerza electoral y desbancan al partido Verde, no en balde lanzan a un ecologista a la 

presidencia de la República. 
En Puebla, para ser competitivos han establecido una gran alianza con priistas que fueron ignorados por su 

dirigencia pero tienen capital y deseos de participar, por ello aceptaron su nominación por el partido con el que 
formaba una coalición que se anuncio no se llevará a cabo pero no fue una ruptura. Un ejemplo de que como 
políticos no escuchan a sus militantes lo da la abogada Marcela Jiménez con más de 20 años de militancia priista 
quien el 17 de febrero le envió la siguiente carta a su presidente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, donde solicita 
licencia y le anuncia que será candidata del Panal y sobre advertencia no hay engaño. 
―Me dirijo a usted para solicitarle Licencia a mi militancia al Partido Revolucionario Institucional, único partido 
político en que he militado desde los 18 años de edad, porque he decidido participar en mi calidad de ciudadana 

en la discusión política y el proceso electoral 2012 a través del Partido Nueva Alianza, instituto con quien por 
cierto el PRI mantenía una alianza electoral hasta hace unas semanas. 
―Esta decisión es motivada porque mi derecho de participar en la política poblana y contender por un cargo de 
elección popular ha sido ignorado por la dirigencia estatal, en razón de que, igual como sucede en varios 

estados, nuestro partido responde en ocasiones a los intereses del grupo que lo dirige, sin atender a las 
demandas de la militancia y de la ciudadanía, quienes buscan caras nuevas, capacidad e innovación política, 
honestidad, liderazgo social y visión de Estado. 

―Por desgracia, el alejamiento de la dirigencia estatal de nuestro partido hacen inminente que las fuerzas que 
propugnan por el nacionalismo y la justicia social caminen en Puebla a una derrota ante el desprestigio y 
repudio de los ciudadanos y de la militancia priista a las viejas y anquilosadas formas de hacer política, 
sustentando toda su expectativa de éxito únicamente en la popularidad merecida del Licenciado Enrique Peña 
Nieto. 
 ―Como podrá entender, no pueden pedirnos quedarnos quietos en una especie de complicidad a lo que desde 

siempre nos hemos negado o hemos sido críticos públicos de estas prácticas. Somos políticos y lo nuestro es 
hacer política, ¡todo nos pueden pedir, menos aplaudir y avalar a políticas y políticos cuyo motor es el poder por 
el poder y el enriquecimiento a costa de los ciudadanos y del país! 
Marcela Jiménez es consejera política estatal y ante todo es una mujer valiente que no niega sus deseos de 
participar y advierte de una derrota del priismo en el estado porque no escuchan a su militancia. Los tiempos 

han cambiado y los militantes también, aunque algunos líderes lo pretendan ignorar. 
http://www.ngpuebla.com/node/12343 

 
(Angelopolitanas) 
 
Hoy, política y socialmente será un día especial ya que rinde su informe la presidenta del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle. 

http://www.ngpuebla.com/node/12343
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Su labor ha sido extraordinaria y es uno de los mayores activos del gobierno del estado. Sus resultados en 
cuanto a las adopciones, que van 41; el crédito a la Palabra que se ha otorgado a más de 18 mil poblanas de 
toda la entidad; la atención a los niños en temas de desnutrición y a los que enfrentan capacidades diferentes 
así como la puesta en marcha del CRIT, abren una nueva página en la historia de la asistencia social y la 
atención a la familia. En verdad, un trabajo de excepción del que hoy se informará en La Constancia. 

@ 
Los panistas fueron ayer a elecciones internas en dos distritos y en 14 más sus militantes activos ratificaron a 
los candidatos únicos que se registraron oportunamente. Los resultados donde hubo competencia beneficiaron 
en Tehuacán a don Felipe Mojarro, quien ya fue presidente municipal y legislador federal y últimamente se 
desempeñó como funcionarios del Infonavit y del gobierno estatal; y en San Martín Texmelucan a Gustavo 

Magaña. 
Para los panistas texmeluquenses el suplente del primer regidor de la planilla perdedora en el municipio en 

2010, atrajo el voto de quienes rechazaron a Víctor León y a Anahí Romero, además de que sospechan de una 
mano que meció la cuna para que el panismo presentara al ―candidato más débil‖, si hay beneficiario se 
confirmará. En cuanto a la elección de ayer en la plaza del Carmen en la capital la escasa votación fue la 
siguiente: 
Distrito VI: 117 votos,  nulos 13; en el XII 138 votos, nulos 24; en el XI 165 votos y 34 nulos; y en el IX  201 
votos y 46 nulos. Como verá poco interés del panismo porque las decisiones ya estaban tomadas y nada que se 
parezca a la interna presidencial. El martes el Comité Ejecutivo Nacional definirá a los poblanos que irán en las 

listas de plurinominales y anote a tres, sólo los primeros dos con posibilidades reales de entrar a la Cámara. 
@ 
El aún presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Miguel Ángel de la Rosas Esparza, informó 
que decidió no participar en la contienda interna para buscar la diputación federal por el distrito XI con cabecera 

en Puebla, en realidad porque no tiene posibilidades, primero de ser nominado y después de ganar. 
Se esperaba que en la madrugada quedaran definidas las propuestas perredistas a diputados por la vía 

uninominal ya que el miércoles se cotejarán con los candidatos de los partidos del Trabajo, Movimiento 
Ciudadano (MC) y el pejista Movimiento de Regeneración Nacional. 
Se da como un hecho que Jesús Encinas Meneses, Mario Chapital de la Rosa y Abelardo Cuéllar Delgado son los 
candidatos a diputados federales por los distritos tres distritos de la capital por las izquierdas y sólo falta el XI, 
aunque conociéndolos pueden darse cambios de última hora. 
@ 
Hoy en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI, léase el primer círculo del candidato Enrique Peña Nieto, darán el 

palomazo final a los candidatos de ese partido por 15 distritos del estado de Puebla, ya que el XI está amarrado 
por el Verde y es para la antorchista  doctora Soraya Córdova Morán. 
Hasta anoche eran casi ocho los distritos donde había jaloneos pero van a dejar la decisión para la dirigencia 
nacional, por ejemplo en el IX de Puebla donde los cetemistas exigen la posición para Pedro Galindo y el 

delegado aún puja por su socio Julián Hadad; en Atlixco, está entre Héctor Jiménez Meneses, Raúl Marín 
Espinoza y Rocío García Olmedo; en Izúcar, Filiberto Guevara y Juan Manuel Vega Rayet. 
Otros distritos disputados son los de Teziutlán, donde llegaron al final Laura Zapata y está presionada por Víctor 

Díaz Palacios, la posición de género debe ganar; en Tepeaca pueden ir a convención Jesús Morales y Humberto 
Aguilar Viveros, aunque la instrucción es que a que sean únicos; en Serdán, Isabel Allende y Pablo Morales; y 
en Ajalpan, están el diputado local compitiendo con Francisco Cobos y Rosalío Zanatta. 
De la lista de 87 originalmente registrados ya queda la tercera parte en juego y el priismo siente que puede 
llegar al gran consenso lo que no significa que la operación cicatriz fructifique porque muchos se irán a otros 
partidos y sino al tiempo. 

http://www.ngpuebla.com/node/12344 
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